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Материалы—стройкам!
Приближается День строителя. 

Коллективы новостроек нашей о0- 
ласти, ка к  и всего Советского Сою
за, развертывают социалистическое 
соревнование, чтобы встретить свои 
традиционный праздник новыми ус
пехами в труде. На предпраздничной 
вахте тысячи строителей показыва
ют образцы вдохновенного творче
ского труда.

У нас в области успешно трудят
ся коллективы стройуправления 
ГРЭС-2, МДО-135 треста Х° 97. Они 
перевыполнили полугодовые планы 
ка к  по вводу жилья в эксплуатацию, 
так и по строительно-монтажным ра
ботам. Справились с планом полуго
дия строители УНР-290, УНР-739

, треста № 97.
ч Вместе со строителями трудо

вые подарки к  празднику готовят 
коллективы предприятий, производя
щих строительные материалы. От 
них в большой мере зави
сит точное соблюдение графиков на 

устроительны х площадках, хорошее 
?  использование машин и механизмов, 

|  а значит и своевременный ввод ж и 
лых и производственных объектов в 
эксплуатацию.

Предприятия нашей области, про
изводящие стройматериалы, имеют 
все возможности для того, чтобы 
гораздо лучше обеспечивать нужды 
строителей.

Реорганизация управления про
мышленностью и строительством со
здала условия к  тому, чтобы быстро 
расширить кирпичные и шлако
блочные заводы, комбинаты строи
тельных деталей и материалов. В 
Томске идет реконструкция кирпич
ных заводов М  3 и  М  10, строятся 
заводы и полигоны сборного желе
зобетона на промышленной базе тре
ста «Стройдеталь». осваивается про
изводство золоблоков и силикальци
та. В первом полугодии заводы кир
пича и шлакоблоков выпустили про
дукции на 8,5 миллиона ш тук 
условного кирпича больше, чем за 
то же время в прошлом году.

Но предприятия, производящие 
г  строительные материалы, недоста

точно используют свои возможности.
; Многие / з  них не выполняют пла

нов производства, особенно по кир
пичу, извести, строительным дета
лям и конструкциям. Кирпичные за
воды 3 и 10 в Томске, а также 
колпашевский завод областного уп 
равления промышленности строи- 

*  тельных материалов за полугодие 
недодали стройкам более 3 миллио
нов ш тук кирпича.

Так получается потому, чго на 
этих предприятиях медленно ведут 
реконструкцию. На кирпичном за
воде № 10 должны были до
1 июня закончить монтаж оборудо
вания технологической нитки в фор
мовочном цехе, но не сделали этого 
до сих пор. Еще в конце мая на 
этом заводе следовало уменьшить 
срок сушки сырца в каменных су
шилках ДР 52 часов, но он по-преж
нему составляет 90 часов. На кир_ 
пичном заводе № 3 в апреле требо

валось ввести в строй две техноло. 
гические нитки, ни одна из них не 
закончена. Здесь по-прежнему от
гружают кирпич навалом, хотя есть 
и поддоны и автопогрузчик, чтобы 
механизировать отгрузку.

Большое количество кирпича дол
жны изготовить кирпичные^ заводы 
треста • «Томлесжелдорстрои», лес- 
промхозов и сплавных контор. Одна
ко в первом полугодии они сорвали 
план. Предприятия треста <<1омлес- | 
желдорстр’ой» вместо 4.000 тысяч 
ш тук кирпича изготовили 73о ты
сяч. На кирпичных заводах этого 
треста много неразберихи, неоргани
зованности, руководители машинно- 
дорожных отрядов не контролируют 
их работу-

Не выполняют планов производст
ва кирпича артели областного сове
та промкооперации. Многие заводы 
артелей не были подготовлены к  се
зону, на них нет элементарного по
рядка.

В молчановской артели «Труд», 
например, очень долго ремонтирова
ли арки печей для обжига, не был 
вскрыт карьер, что затрудняло по
дачу глины. До сих нор ее подво
зят к  агрегату на лошадях, хотя 
есть рельсовый путь и вагонетки.

Партийные и профессиональные 
организации многих кирпичных за
водов слабо организуют соревнова
ние. не ведут массово-политической 
работы с людьми. На кирпичном за
воде МДО-134 нет наглядной аги
тации, доски показателей соревнова
ния не заполняются, боевые листки 
не выпускаются.

Строителям области не хватает 
извести. В этом повинны трест 
«Стройдеталь» и управление строи
тельства и промышленности строй
материалов Томского совнархоза. У 
деревни Камень, на известковом 
карьере треста «Стройдеталь», ле
жит 3 тысячи тонн известкового 
камня, обжиг которого не начат. До
ставить его в Томск нельзя, так как 
строительство дороги Семилужки —  
Камень до сих пор нс начато.

Медленно решают предприятия и 
организации Томска и области та
кую  важную задачу, ка к  производ
ство кирпича простейшим способом.

Томский совнархоз, областное уп 
равление промышленности строи
тельных материалов, областной со
вет промысловой кооперации обяза
ны принять неотложные меры к  то
му, чтобы предприятия преодолели 
отставание, вернули долг государст
ву и добились успехов в предпразд
ничном соревновании.

До Дня строителя осталось вре
мени немного. На заводах кирпича, 
шлакоблоков, строительных материа
лов и конструкций, на полигонах 
сборного железобетона, карьерах пес
ка, гравия, извести надо добиться 
высокого производственного подъема 
с тем. чтобы коллективы этих пред
приятий обеспечили строителей, 
развернувших предпраздничное со
ревнование. всеми необходимыми 
материалами и

На комбинате строи
тельных деталей № 1 
треста «Стройдеталь» 
работники автоклавно
го цеха осваивают про
изводство нового вида 
продукции — золобло
ков из золы — отхо
дов ГРЭС-2. Каждый 
блок заменяет 125 
кирпичей. Изготовле
ние блоков механизи
ровано.

На снимке: формов
ка блоков.
Фото Ф. Хитриневича.

☆

Третий день 
декадника

КАЖДОЙ СЕНОУБОРОЧНОЙ 
МАШИНЕ— ПОЛНУЮ НАГРУЗКУ

Пребывание в Советском Союзе 
правительственной делегации Австрийской 

Республики
22 июля глава прибывшей в Мо

скву правительственной делегации 
Австрийской Республики федераль
ный канцлер Юлиус Рааб нанес ви
зиты в Кремле Председателю Со
вета Министров СССР Н. С. Хруще
ву и Председателю Президиума 
Верховного Совета СССР К .Е. Воро
шилову.

Во время визитов 'состоялись бе
седы, прошедшие в теплой, друже
ственной обстановке.

Федеральный министр иностран
ных дел Австрии Леопольд Фигль 
посетил первого заместителя мини
стра иностранных • дел СССР 
В. В. Кузнецова.

В тот же день в Кремле нача
лись советско-австрийские перего
воры. ~0 советской стороны в них 
принимают участие Председатель 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щев, заместители Председателя Со

вета Министров СССР А. И. Мико
ян, А. Н. Косыгин и другие.

С австрийской стороны в пере
говорах участвуют федеральный 
канцлер Юлиус Рааб, вице-канцлер 
Бруно Питтерман, федеральный ми
нистр иностранных дел Леопольд 
Фигль, статс-секретарь министерст
ва иностранных дел Бруно Крей- 
ский и другие.

Переговоры, проходившие в ду
хе искренности й взаимопонимания, 
касались вопросов укрепления и 
дальнейшего развития советско-ав
стрийских отношений.

Днем 22 июля Председатель Со
вета Министров СССР Н. С. Хрущев 
в Большом Кремлевском дворце дал 
завтрак в честь правительственной 
делегации Австрии. Во время  ̂ завт
рака, прошедшего в . сердечной, дру
жественной обстановке, Н. С. Хру
щев и Ю. Рааб обменялись речами.

(ТАСС).

Краснодарский край досрочно выполнил 
план хлебозаготовок

Колхозники, рабочие совхозов, 
ремонтно-технических и машинно- 
тракторных станций Краснодарского 
края вырастили в текущем году 
высокий урожай зерновых колосо
вых культур, кукурузы , подсолнеч
ника, сахарной свеклы и других 
сельскохозяйственных культур.

В крае в короткие сроки проведе
на косовица зерновых колосовых 
культур. Большинство колхозов и 
совхозов провели уборку за 10— 12 
рабочих дней и почти всю площадь 
убрали раздельным способом.

На 20 июля с. г. колхозы и сов
хозы края выполнили план прода
жи и сдачи хлеба государству (без

кукурузы  и риса) на 106,5 про
цента. Сдано и продано государст
ву 75,9 миллиона пудов зерна.

Отвечая на заботу партии и 
правительства, труженики сельско
го хозяйства Кубани решили сверх 
плана продать и сдать государству 
не менее 20 миллионов пудов хле
ба. Всего е кукурузой и рисом кол
хозы и  совхозы Краснодарского 
края засыпят в закрома Родины не 
менее 110 миллионов пудов зерна, 
в том числе 90 миллионов пудов 
пшеницы, свыше 17 миллионов пу
дов семенной кукурузы  и полтора 
миллиона пудов риса.

(ТАСС).

☆

Лучше 
ш спользонлт ь  

т е х н и к у

В этот день заготовка кор
мов хорошо была организована в 
Шегарском районе. Здесь за день 
скошено 600 гектаров трав на се
но, заложено 587 тонн силоса.

В Томском районе за день зало
жено 823 тонны силоса, скошено на 
сено 252 гектара трав.

Несколько возросли темпы зак
ладки силоса в Асиновском, Молча- 
новскам районах. Колхозы Асинов- 
ского района за день заложили 700  
тонн силоса, застоговали 100 тонн 
сена.

Темпы ‘заготовки кормов в колхо
зах области, однако, продолжают 
оставаться крайне низкими. Во мно
гих районах, ссылаясь на дождь, 
приостановили косовицу трав на се
но и не организовали как следует 
закладку силоса. Нак и в первые 
два дня декадника, заготовка сена 
в основном ведется вручную, а се
ноуборочная техника простаивает 
по различным причинам. Из имею
щихся в области более 900 трак
торных сенокосилок в работу не 
включена половина их. Из 2600  
конных сенокосилок не работает 
тоже почти половина.

Происходит это потому, что руко
водители многих колхозов не поза
ботились о своввременном ремонте 
сеноуборочной техники, и сейчас 
часть машин находится в ремонте. 
Производительность конных и трак
торных сенокосилок крайне низкая.

Райкомы партии многих районов 
плохо организовали соревнование 
машинистов тракторных и коннЫх 
сенокосилок, не знают, кто из них 
работает хорошо, кто плохо и поче
му. В Пышкино-Троицком райкоме 
КПСС, например, вообще не было 
никаких сведений о том, как в кол
хозах района прошел 3-й день де
кадника.

Лучшая пора заготовки кормов 
уходит. Каждый день на заготовке 
кормов должен быть напряжен до 
предела. Если райкомы КПСС и 
райисполкомы, районные инспекции 
по сельскому хозяйству не добьются 
выполнения каждым колхозом, 
бригадой '  заданий, не обеспечат 
перевыполнения дневных и смен
ных норм выработки каждым чело
веком, занятым на сенокосе, наме
ченные планы по заготовке кормов 
могут быть поставлены под угрозу 
срыва. Особенно это относится к 
колхозам Колпашевского, Тегуль- 
детского, Парабельского, Бакчарско- 
го, Чаинского, Молчановского, Пар- 
бигсного и других районов, где план 
заготовки сена выполнен на 4 — 5 
процентов.

Необходимо мобилизовать все си
лы, средства на заготовку кормов с 
таким расчетом, чтобы к 1 августа 
заложить не менее 5 0 — 60 процен
тов плана силоса из дикорастущих 
трав, в основном завершить заго
товку сена.

Колхозники, механизаторы^ все 
труженики сельского хозяйства! 
Помните, что от вашей работы на 
заготовке кормов зависит дальней
шее развитие животноводства, рост 
продуктивности скота и продажи 
продуктов животноводства государ
ству.

☆ ☆

С А М О Т Е К О М
—  Михаил Установим! Из Томека 

звонят, сводку требуют, а из трех 
бригад сведений не поступило. Что 
делать?

—  Прикинь, Шура.
И Шура Капитонова, счетовод 

колхоза «Объединение», с легкой 
руки председателя правления 
М. У. Чирикова «прикидывает» к  
сводке 13 тонн силоса и 42 гек
тара скошенных трав.

Реальна ли эта цифра? Никто ие 
знает. За три дня декадника эти 
бригады скосили траву только с 70 
гектаров, а им записывают за один 
день 42 гектара.

По мнению членов правления 
колхоза, 42 гектара трав три брига
ды скосить могут. В пятой поле
водческой бригаде 80 трудоспособ
ных, 36 человек участвуют в заго
товке кормов из четвертой, столь
ко же в третьей полеводческой 
бригаде. Однако, чем заняты члены 
этих бригад, сколько силоса и сена 
заготовляют они ежедневно, прав
ление не знает, так ка к  последняя 
сводка от бригад поступила за 20 
июля. И не расстояние между 
бригадами и  центральной усадьбой 
колхоза мешает этому (оно неболь- 

j шое —  4 — 8 километров). В 
бригадах не знают о результатах 
работы колхозников на заготовке 
кормов.

Мы спрашиваем учетчика пятой 
бригады т. Антонову, сколько у них 
ежедневно выкашивается трав на 
сено.

—  А, кто  его знает, —  отвечает 
она. —  Расставили косцов неболь
шими группами по лугам, всех не 
обегаешь. Вот кончат косить, тогда 
подсчитаем.

С таким положением ширился 
бригадир В. Карнаухов, смирилось 
и правление колхоза.

Очень плохо используется в кол
хозе на заготовке кормов техника.

Две новые тракторные сенокосилки 
не работали ни одного дня, потому 
что в колхозе не могут найти ма
шинистов. Около сенокосилок стоит 
и трактор НАТП. В колхозе 6 кон
ных сенокосилок, но использова
лись только две Jh  первой и треть
ей полеводческих' бригадах).

Руководители колхоза не знают 
точно, сколько человек занято на 
заготовке кормов.

Заготовка кормов идет очень пло
хо. Так, 21 июля в первой брига
де скошено 6 гектаров трав на 
сено. Во второй —  только 2 гек
тара; здесь вместо 19 человек на 
сенокосе работало 10.

В 1-й день декадника, 20 июля, 
колхозники второй бригады с по
мощью шефов —  коллектива рабо
чих ГРЭС-2 —  заложили 25 тонн 
силоса из естественных трав. Весь 
следующий день прошел в спорах: 
на машине или на лошадях возить 
траву,, чтобы закончить закладку 
траншеи. За весь день не подвезли 
ни килограмма травы. Лишь на 
другой день бригадир тов. Хряпов 
выделил для подвозки травы 6 под
вод, и  закладка траншей была за
конней а.

На дни декадника сельские ком
мунисты были раскреплены но 
бригадам, но некоторые из них не
добросовестно отнеслись к  поручен
ному делу. Ни разу не были на 
лугах председатель сельсовета тов. 
Любчеяко, директор школы тов. Ля
щенко.

Всего в колхозе заложено только 
530 тонн силоса из дикорастущих 
трав при плане 1.420 тонн, скоше
на трава с площади 148 гектаров и 
клевер с 48 гектаров. При таких 
темпах план заготовки кормов кол
хозу не выполнить и  до наступле
ния зимы.

Г. ТЕРЕШИНА.

Д О Ж Д Ь НАМ— НЕ ПОМЕХА

конструкциями.

:i г н

' Москва. На территории Всесоюзных сельскохозяйственной и про
мышленной выставок открылась Московская выставка новой строи
тельной техники 1958 года.

На снимке: посетители осматривают предварительно напряженную 
железобетонную ферму с пролетом 36 метров. Такие фермы приме
няются для перекрытий промышленных зданий, клубов и театров.

(Фотохроника ТАСС).

Уберем раздельным способом 1000 гектаров 
зерновых за 20 рабочих д н е й

ПОБЕДИТЕЛИ СОРЕВНОВАНИЯ
Президиум Томского обкома ли. 

профсоюза рабочих лесной, ^бумаж
ной и деревообрабатывающей про
мышленности совместно с комбина
том «Томлес» подвели итоги со
циалистического соревнования за 
2-й квартал 1958 года.

Г соревновании предприятии 
комбината победителями. признаны 
среди леспромхозов —  коллектив 
Калтайского леспромхоза, а среди 
предприятий фабрично-заводской 
промышленности —  коллектив Том
ской карандашной фабрики. Им 
присуждены переходящие красные 
знамена обкома союза и комбината 
«Томлес». Коллектив карандашной 
фабрики удерживает за собой 
красное знамя уже в течение трех 
кварталов.

В соревнования предприятия об
ластного управления мебельной и 
деревообрабатывающей промышлен
ности первое место присуждено 
Богатев кой фабрике гнутой мебе-

Ей также вручается красное 
знамя.

Коллектив Колпашевского лесхоза 
занял первое место в соревновании 
предприятий управления лесного 
хозяйства.

263 лучшим рабочим присвоены 
звания лучших по ведущим профес
сиям.

Победителем в соревновании по 
выпуску крепежного леса для шахт 
Кузбасса был признан коллектив 
Каргасокского леспромхоза. Ему 
присуждено переходящее красное 
знамя —  подарок Кемеровского 
областного совета профессиональ
ных союзов. До этого знамя было 
у  лесозаготовителей Парбигского 
леспромхоза.

Одновременно обком профсоюза и 
комбинат «Томлес» в своем поста
новлении отметили хорошую работу 
коллективов Ланского. Куяновского. 
Калтайского и Зырянского леспром
хозов по выпуску крепежного леса.

Убрать хлеб без потерь и в сжа
тые сроки —  дело чести каждого 
колхозника, каждого механизатора.

Мы можем резко сократить сроки 
уборки урожая. Колхозы располага
ют для этого всеми возможностями. 
Государство передало в колхозы гро
мадное количество разнообразной 
уборочной техники. Теперь мы сами 
распоряжаемся всеми машинами. И, 
как показала практика весеннего 
сева, распоряжаемся неплохо, более 
высокопроизводительно используем 
все машины.

Если мы по-настоящему, все до 
единого, возьмемся за работу, ус
пех на уборке будет обеспечен на
верняка. Надо развертывать сорев
нование комбайнеров, машинистов 
лафетных жаток. Члены нашей ла
фетно-комбайновой группы горячо 
поддерживают обращение хлеборобов 
Ставропольского края и включают
ся в соревнование за сжатые сроки 
уборки урожая без потерь. Наши 
товарищи— хлеборобы Ставрополь
ского края ввдут уборку хлебов раз
дельным способом. И правильно де
лают. Это самый надежный способ 
ускорения сроков уборки и сохране
ния хлеба от потерь. В этом мы 
убедились на собственной практике.

В прошлом году мы скашивали 
за день 2 0 — 25 гектаров хлебов, 
столько же подбирали и обмолачи
вали, но у нас оставалось много 
неиспользованных резервов.

В прошлую осень допускались 
большие потери хлеба из-за того, 
что при обкосе вални ложились на 
обочину поля, их потом было трудно 
подбирать. Теперь другое деле. Мы 
переоборудовали хедер для обноса 
полей, о чем в прошлом году было 
подробно написано в областной га
зете. Вкратце переоборудование 
г.впиится н слелчюшему.

Чтобы валок ложился на стерню

по ходу жатки, в хедере сделано 
специальное отверстие; для лучшей 
уборки высокостебельных хлебов 
хедер расширен на 22 сантиметра; 
вместо обычного полотна на хедер 
поставлено цепочно-планочное; что
бы скошенная масса не падала под 
полотно, у его края в прорубленном 
онне хедера поставлен валик холо
стого хода; несколько изменена цеп. 
ная передача привода полотна.

В этом году мы совершенно лик
видируем потери зерна при обкосе 
полей.

Задача заключается в том, 
чтобы в нынешнем году все зерно
вые культуры убрать раздельным 
способом. Что^ы обеспечить успех 
наверняка, т. е. в несколько дней 
скосить хлеба, а потом быстро и 
хорошо подобрать валки, обмоло
тить, надо применить групповой 
метод использования машин. За 
каждой лафетной жаткой должно 
работать два— три подборщика. Как 
показал опыт прошлых лет, лафет
ной жаткой можно за день скосить 
хлеб с 4 0 — 45 гектаров; одного 
подборщика мало.

Мы в этом году организовали 
комбайно-лафетную группу и за 20 
рабочих дней раздельным способом 
уберем 1.000 гектаров хлебов.

В группе одна лафетная жатка 
ЖР-4,9 и три комбайна. Работу 

|организуем так. Как только хлеб 
дойдет до молочно-восковой спе
лости, пустим жатку. Организуем 
ее работу в две смены с таким 
расчетом, чтобы за сутки скашивать 
не менее 50 гектаров. Тов. Баранов 
обучит работе на лафетной жатке 
машиниста Николая Прокопьева, 
штурвального Николая Иванова. 
Когда зерно в валках созреет,^ на 
подборку и обмолот валков выйдет 
два комбайна С-6 и один С-4. Таким 
образом мы сумеем обеспечить под

борку и обмолот всего хлеба, ско
шенного лафетной жаткой.

Сейчас машины к раздельной 
уборке готовы. Дело за созреванием 
хлебов. Мы с нетерпением ждем на
чала косовицы. Работать будем в 
новых условиях —  на собственных 
колхозных машинах. Партия и пра
вительства оказали большое довериз 
колхозникам, передали в наши ру
ки богатейшую технику. А отмена 
обязательных поставок натуропла
ты за работы МТС, новый порядок, 
цены и условия заготовок сельско
хозяйственных продуктов в очень 
короткие сроки помогут поднять 
экономику всех колхозов.

Наш долг —  ответить на эту 
заботу партии и правительства 
улучшением работы на каждом кол
хозном участке.

По примеру хлеборобов Ставро
польского края мы предлагаем ор
ганизовать областное соревнование 
комбайнеров и машинистов лафет
ных жаток за проведение уборки 
урожая в самые сжатые сроки, за 
высокопроизводительное использо
вание каждой уборочной машины.

Жатва приближается! Товарищи 
комбайнеры, машинисты лафетных 
жаток, все колхозники и механиза
торы! Выходите на соревнование 
за быстрое проведение уборки уро
жая!

В. БАРАНОВ —  комбайнер, 
начальник лафетно-комбай
новой группы, П. ПРОКОПЬ
ЕВ, В. ИВАНОВ— комбайне
ры, Н. ПРОКОПЬЕВ, Н. ИВА
НОВ —  машинисты лафетной 
жатки, Г. ПРОКОПЬЕВ —  
тракторист, Ф. МЕТРУС —  
бригадир тракторной брига

ды, А. НИЛЬП —  брига
дир полеводческой бригады 
колхоза имени Ленина Ко- 
жевниновского района.

В первый день ударного декадни
ка первая полеводческая бригада 
колхоза имени Жданова заложила 
92 тонны силоса. На закладке сило
са колхозники работали группами. 
К  каждой группе для подвозки тра
вы к  силосной яме было прикреп
лено по одной грузовой автомашине. 
Лучше других на закладке силоса 
трудились косари вручную Федора 
Михалек, Галина Клейман, Мария 
Безрукова, грузчики травы, моло
дые колхозники Владимир Миха- 
лов, Владимир Лиманов и Владимир 
Безруков, шофер комсомолец Юрий 
Злодеев. Эта группа колхозников 
заложила 36 тонн силоса из 92, а 
всего колхоз заложил в этот день 
112 токи силоса.

80 тонн силоса заложили члены 
третьей полеводческой бригады кол
хоза «Сибиряк».

—  В этом году, —  говорит 
председатель колхоза тов. Швайко, 
—  мы намечаем до начала косови
цы хлебов заложить не менее 2 ты 

сяч тонн силоса из естественных 
трав. В августе заложим на силос 
кукурузу. Урожай этой культуры 
обещает быть хорошим.

Колхозники колхоза имени Лени
на обязались годовой план закладки 
силоса из трав —  1.000 т о н е — вы
полнить к  25 июля. За 20 и 21 ию
ля здесь заложено около 80 тони 
силоса, а с начала заготовки кор
мов —  840 тонн силоса.

Здесь ненастная погода не ме
шает. заготовке кормов.

— Дождь нам— не помеха, —  го
ворят колхозники, —  сено скирдо
вать нельзя, зато косить травы и 
закладывать силос можно с успе
хом.

Они так и делают. 21 июля, в

дождливую погоду, 

ло заложено 32 

Трава к  силосным 

лась на двух тракторах 

Зы рянский район.

в колхозе бы-

тонны

ямам

силоса.

подвози-

Делу вредит 
неорганизованность

КОЖЕВНИКОВО. (По телефону).
В первые дни декадника во многих 
колхозах резко возросли темпы за
готовки кормов.

Правление, партийная организа
ция колхоза «К новым победам» на
кануне декадника провели совеща
ние с активом колхоза. Провели 
собрание граждан села. Каждой 
бригаде, звену, каждому трудоспо
собному колхознику было дано 
определенное задание.

20 июля все колхозники и тру
доспособное неколхозное население 
организованно вышло на косовицу. 
154 человека косили травы. Трак
торные и конные сенокосилки ра
ботали с раннего утра до позднего 
вечера. Всего за день было скошено 
86 гектаров трав. Грузчики Ефим 
Попов, Филипп Дерябин, Анатолий 
Булыгин, Анна Немирская, Ва
лентина Веремейчиж, Александра 
Варзина и другие выполнили в этот 
день нормы на 15 0— 200 процен
тов.

Хорошо работали трактористы 
братья Василий и Анатолий Морд
вины на тракторе «Беларусь».

21 июля шел дождь, но заготов
ка кормов не приостановилась. 
Правление все силы переключило 
на закладку силоса. За день его бы
ло заложено около 100 тонн. В 
третий день декадника в колхозе 
продолжалась закладка силоса.

В этой сельхозартели правильно 
организован учет труда. Бригадиры 
ежедневно принимают работу от 
колхозников вечером. Сообщаются 
итоги соревнования между маши
нистами сенокосилок, стогометами 
и косарями вручную. Наряды на ра
боту тоже даются с вечера. В сель
хозартели почти нет колхозников, 
которые не выполняли бы норм.

Хорошо организован труд на за
готовке кормов в сельхозартелях 
имени Сталина, «Коммунист» и ря
де других. Колхозники колхоза име
ни Сталина в первый день декад
ника скосили 111 гектаров трав, 
застоговали много села.

Хорошо работают в дни декадни
ка рабочие и служащие Ювалин- 
ского сельского Совета. Они скоси
ли 130 гектаров трав и заскирдо
вали 287 центнеров сена. От кол
лектива Ювалилекой РТС на заго
товке кормов в первый день декад
ника работало 102 человека.

Однако результаты первых дней 
декадника говорят о том, что в ря
де колхозов района партийные ор
ганизации, сельские Советы и 
правления колхозов не сумели мо
билизовать все силы на заготовку 
кормов. Например, в колхозе «Но
вый путь» за эти дни было скоше
но только 40 гектаров трав, не за
скирдовано ни одного центнера се
на, не заложено ни одного кило
грамма силоса.

Неорганизованно проходят пер
вые дни декадника, в колхозе име
ни Дзержинского. На помощь этому 
колхозу выезжал коллектив рай- 
промкомбината, но правление не 
сумело обеспечить приехавших не
обходимым инвентарем, поэтому 
30 рабочих вынуждены были уехать 
обратно.

Большие недостатки в организа
ции труда на заготовке кормов име
ются в колхозе «Путь к  новой 
жизни». Правление и его предсе
датель тов. Маршев направили на 
луга людей, а как они там рабо
тают, в чем нуждаются —  не зна
ют. Сам тов. Маршев на покосе не 
бывает. Между тем, на лугах плохо 
организовано общественное пита
ние, иногда даже хлеб вовремя не 
подвозят. Несколько дней люди си
дели без дела из-за отсутствия ли
товок.

В районе плохо используются 
тракторные сенокосилки и стогоме
татели. В колхозе «Путь Ленина», 
например, до сего времени стого
метатели стоят без дела, в колхозе 
имени Чапаева и некоторых других 
не на полную мощность использу
ются тракторные сенокосилки.

д. ШИШКИН,
В. КОРНЕЕВА.
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К у ч у г у р ы СПЛАВ—ДЕЛО СЕЗОННОЕ

Большая роль в повышении идей- 
йо-теоретического уровня руководя
щих кадров и интеллигенции при
надлежит вечернему университету 
марксизма-ленинизма.

Однако в последам! годы внима
ние к  вечернему университету марк
сизма-ленинизма в гор. Томске бы
ло ослаблено, допущено резкое со
кращение числа слушателей. В уни
верситете была низка посещае
мость лекций и особенно семинар
ских занятий. Крайне мало занима
лось в университете марксизма-ле
нинизма руководящих партийных, 
советских и хозяйственных работ
ников. В текущем году университет 
окончили всего лишь 32 человека.

Бюро Томского горкома КПСС на
метило меры для исправления этих 
недостатков и предложило повысить 
требовательность к  поступающим в 
университет. Намечено обеспечить 
в текущем году прием на первый 
курс не менее 500 слушателей —  
партийный и советский актив, 
представителей интеллигенции, ру
ководящих хозяйственных и других 
работников, обладающих необходи
мой общеобразовательной и полити
ческой подготовкой, навыками са
мостоятельной работы над книгой. 
Необходимо шире использовать уни
верситет для подготовки кадров 
пропагандистов, лекторов, доклад
чиков, повысить качество препода
вания в вечернем университете 
марксизма-ленинизма и  улучшить 
организацию его работы.

К чтению лекций, проведению 
семинаров и консультаций в этом 
учебном году -  будут привлечены 
наиболее квалифицированные пре
подаватели общественных наук 
высших учебных заведений. Учеб
ная программа приводится в соот
ветствии с возросшими теоретиче
скими запросами коммунистов. В 
университете будут изучаться исто
рия КПСС, марксистско-ленинская 
Философия, политическая экономия. 
Кроме того, по желанию слушате
лей, будут созданы группы по изу
чению конкретной экономики про
мышленных предприятий, транспор
та, вопросов марксистско-ленинской 
эстетики, проблем коммунистиче
ского воспитания и т. д.

В текущем году занятия в ве_ 
черней университете марксизма-ле
нинизма будут проводиться один 
раз в неделю по пятницам.

Главное, на Что должно быть об
ращено внимание, заключается в 
том, чтобы обеспечить более глубо
кое изучение теоретических вопро
сов слушателями.

В настоящее время идет прием 
слушателей на пррвый курс вечер
него университета марксизма-лени, 
нязма. К  20 Июля в комиссию по

ступило свыше 450 заявлений. 375 
человек уже зачислены. В их числе 
секретари партбюро Томского госу
дарственного университета тов. Фи- 
рюлина и завода «Сибэлектромотор» 
тов. Лебедев, директор манометрово
го завода тов. Баранов, управляю
щий мясотрестом тов. Вандышев, 
начальник УНР-768 тов. Сухомли
нов, главный инженер горремстрой. 
треста тов. Павлов, начальник пла
нового отдела, стройтреста № 97 тов- 
Архипов, главный врач поликлини-, 
ки № 4 тов. Захарова, директор на
учной библиотеки университета тов. 
Филимонов, директор комбината 
строительных деталей N° 3 тов. Бур
лаков, начальник управления внут
ренних дел облисполкома тов..Тара
сенко и многие другие.

Большинство слушателей, приня
тых на первый курс вечернего уни
верситета марксизма-ленинизма, —  
инженерно-технические работники 
промышленных предприятий и стро
ительных организаций города. Парт, 
организация электромеханического 
завода рекомендовала, например, в 
вечерний университет марксизма-ле
нинизма 20 инженерно-технических 
работников, инструментального заво. 
i% ~  завода «Томкабель» —  
13, УН Р-768— 8, комбината строй- 
деталей № 3 —  6 человек.

По среди принятых на первый 
курс слушателей университета лишь 
11 . секретарей партийных организа
ций, 3 секретаря комсомольских ко
митетов, 5 руководителей предприя
тии и ни одного профсоюзного или 
советского работника.

Желание повышать свой теорети
ческий уровень в университете марк
сизма-ленинизма имеют многие пред
ставители партийного актива и ин_ 
теллигенции. Но секретари партор
ганизаций, таких, например, как 
инженерно-строительного института 
тов. Ерофеев, лесоперевалочного ком 
оината тов. Кайтуков, института вак! 
цин и сывороток тов. Мастеница, 
центральной поликлиники тов. Ро- 
зынко и другие, мало проявляют за
боты, чтобы помочь таким товари
щам Избрать наиболее приемлемую 
форму партийного просвещения, свое 
временно поступить в вечерний уни- 
берситет.

До начала учебного года осталось 
немногим больше месяца. Это время 
надо использовать так, чтобы свое
временно завершить набор слушате
лей, укомплектовать университет хо
рошо подготовленными кадрами пре. 
подавателей, организованно начать 
занятия.

В. ИВАНОВ, 
заведующий отделом пропаганды 

и агитации Томского гопиома
нпсс.

Поможем дояркам 
соседних ферм

Доярки

Новая техника на Томском 
заводе резиновой обуви

Близится к  концу ремонт обору
дования и производственных поме
щений Томского завода резиновой 
обуви.

Коллективу реМйНтно-мёханйче. 
скигй цеха предстояло в течение ме
сяца отремонтировать оборудование, 
заготовить большое количество за
пасных частей, выполнить ряд 
сложных механических и монтажных 
работ.

Рабочие в цехе резиновой обуви 
полностью отремонтировали вс? кон. 
вейеры, промазочные элеваторы, 
подъемники и т. и.

—  Нынче, —  сказал нашему 
корреспонденту начальник ремонтно
механического цеха Г. Я. Венделев, 
— мы вводим в строй новую технику 
и модернизируем часть старого обору.

Томские студенты 
готовятся к поездке 

на целину

лования.^ В химическом цехе вводит 
ся в действие новая лакировочная 
карусель, в Цехе резиновой обуви 
ооорудованы новые сушильно-ма- 
зильные столы, а в подготовитель
ном цехе —  транспортер для вы
рубки деталей формовых сапог в 
потоке с каландром. Установлена но
вая машина для раскатки холста у 
вырубного пресса.

.. . нашей фермы горячо 
одобрили решение июньского Пле
нума ЦК партии об отмене обяза
тельных поставок и натуроплаты 
за работы МТС. о новом порядке, 
ценах и условиях заготовок сель
скохозяйственных продуктов. Наш 
коллектив делом решил ответить нк 
эту новую заботу партии о тру
жениках советской деревни.

Прочитали мы в газете письмо 
Екатерины Григорьевны Акуловой, 
доярки колхоза «Победа» Кожев- 
никовского района. Она выступила 
с Призывом надаивать в среднем по 
пуду молока от коровы в сутки. 
Яело это трудное, но возможное, 
каждой доярке по плечу.

Особенно внимательно читали 
мы это письмо потому, что наша 
ферма соревнуется е фермой колхо
за «Победа», В этом соревновании 
мы пока отстаем, но не теряем на
дежды догнать своих подруг.

Что у нас для этого делается?
Правление колхоза закрепило за 

нашей Фермой специальную автома
шину для подвозки зеленой под
кормки и для поездок доярок на 
пастбище.

Мы позаботились, чтобы рацион 
Кормов в пастбищный период был 
обильным и разнообразным, В кол
хозе на площади 225 гектаров соз
дан «зеленый конвейер».

Сначала подкармливали скот ози
мой рожью, давали травы по 30 
килограммов на голову в сутки. 
Сейчас для подкормки используем 
клевер, Будем кормить им коров 
до цветения клевера. После этого 
животные будут получать подкорм
ку  из горохо-овсяной смеси, кото
рая посеяна в три срока. Рассчи
тываем подкармливать ею скот до 
октября. Используем турнепс и кар
тофель. Подкормку из кукурузы  
начнем давать с августа.

Колхоз решил заложить по 15 
тонн силоса на каждую корову (из 
них не менее 7 тонн кукурузного). 
Всего посеяно 240 гектаров к у к у 
рузы.

Сейчас скот находится на паст
бище круглосуточно.

В 4 часа утра дойное стадо вы
ходит на выгона и находится Там 
до 12 часов ночи. ПодКормку даем 
в полдень и на ночь. Доим коров 
три раза в день. Пастухи Василий 
Горбунов и ̂ Василий Ш апкин пасут 
скот первый год. но работой их 
доярки очень довольны. Они Посто
янно интересуются результатами 
надоев молока и, если произошло 
снижение, принимают меры. За 
июнь они обеспечили надой молока

килограммовпо стаду свыше 400 
на каждую корову.

Взвесив свои возможности, мы 
‘решили в июле— августе довести 
суточный надой до 16 килограм
мов молока от коровы.

В нашем колхозе три молочно
товарных фермы. Две из них, рас
положенные в поселках Сарафа- 
новке и Поповиче, отстают от на
шей, хотя условия работы у нас 
одидаковые. Не хватало дояркам 
тех ферм старания, любви к  делу, 
Посоветовавшись между собой, мы 
решили, по почину свинарки кол
хоза «Сибиряк» Бакчарского района 
Марии Кучугуры, взять шефство 
над этими Фермами, помочь повы
сить продуктивность коров.

Состоялось совместное совещание 
доярок трех ферм. Лучшие наши 
доярки рассказывали им об опыте 
своей работы, показали гостям на
шу ферму.

Сарафановские доярки прислу
шались к  нашим советам, стали 
лучше ухаживать за коровами, 
соблюдать распорядок дня, лучше 
готовить корма к  скармливанию, 
соблюдать чистоту в помещений. 
Надои молока на этой ферме вы
росли вдвое.

Теперь мы думаем заняться фер
мой поселка Попович, где до сих 
пор дела обстоят неблагополучно: 
суточные надои молока на корову 
не превышают пяти литров.

В ближайшее время на эту ферму 
поедут лучшие наши доярки Анаста
сия Бессонова и Мария Павлова.

Достигнутым успехам мы в боль
шой мере обязаны сплоченному и 
дружному коллективу, который сло
жился на нашей ферме. Старшей 
дояркой работает Анастасия Бессо
нова. Она внимательно следит за 
работой каждой доярки, охотно по
могает. Маша Павлова, когда при
шла на ферму, не знала, с какой 
стороны к  корове подойти, а сейчас 
ойа— одна из лучших доярок райо
на. Мария Михнюк пришла к  нам 
после семилетки. Бессонова долго и 
терпеливо учила девушку. Теперь 
Маша становится хорошей дояркой.

Все работники животноводства 
нашего колхоза стремятся в этом 
году произвести больше продуктов 
животноводства. Мы надоили за 
этот год около 2.000 килограммов 
молока на корову, Теперь Можно 
сказать, что свое обязательство —  
получить не менее 3.000 кило
граммов молока на корову за год 
мы выполним.

М. ПЧЕЛЬНИКОВА, 
заведующая фермами первой 
бригады колхоза «Прогресс» 

Молчановского района

Изо дня в день усиливать напряжение в труде
на рейдах и причалах

'*  ☆
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Бригада погрузки леса, которой 
руководит Федор КривошеиК, — 
лучшая в Усть-Чулымской сплав
ной конторе. Переходящий крас
ный вымпел почти всегда находит, 
ся в этом дружном коллективе. 
Каждую смену бригада выполняет 
задания на 125— 130 процентов. 
Успех бригады во многом зависит 
от хорошей работы механизаторов 
— крановщика Е. Гончарова н 
механика Н Сергеева, обслужи
вающих мощный 10-тонный погру. 
зочный кран П К-10.

На снимке: крановщик Е. Гой- 
чаров (слева) и механик крана 
ПК-10 Н. Сергеев.

Фото М. Константинова,

Лучшие
разгрузочные

бригады
Лучше всех на разгрузке барж 

На Томском лесоперевалочном комби
нате работает бригада тов. Солонина. 
Каждый день она дает по полторы—  
две нормы. Образцы труда показыва
ют члены бригады Александр Галь- 
бович и Константин Костырев. Нри 
норме 40 кубометров они ежесменно 
сбрасывают в воду по 80 —  100 
кубометров древесины.

Непрерывным потоком движется 
лес по бревнотаскам. Лес к  звездоч
кам одного из этих агрегатов беспе
ребойно подает лучшая бригада га- 
ванЩйков, возглавляемая тов. Вес. 
ниным. Эта бригада ежедневно вы
полняет по полторы 1 нормы, а ее 
лучшие члены рабочие Алексей По
лунин и Афанасий Карван —  по две 
нормы. Однако опыт передовиков 
распространяется еще слабо. Надо 
добиться того, чтобы все бригады, 
работающие на разгрузке барж и об
служивании бревнотасок, работали 
тай, Как бригады тт. Солонина и 
Веснина.

П. АНИКИНА.

Если б больше дружбы 
с речниками...

Библиотека завода „Сибэлектромотор" награждена 
дипломом ВЦСПС первой степени

Профсоюзная биб
лиотека томского за
вода «Сибэлектромо- 
тор», участвовавшая 
во Всесоюзном смотре 
культурных учрежде
ний профсоюзов
СССР, посвященном 
40-летию Великой Ок
тябрьской социалисти
ческой революции, на
граждена дипломом 
ВЦСПС первой степе- 
ни.

Кроме того, библио-
ш

теке присуждена пер
вая премий в размера 
8 тысяч рублей. Эти 
деньги будут израсхо
дованы на оборудова
ние библиотеки.

Заведующая биб
лиотекой Любовь Ни
колаевна СиНкина на
граждена почетной 
грамотой ВЦСПС. На 
премирование библио
текаря и актива биб
лиотеки ВЦСПС выде
лил 3 тысячи рублей.

Сейчас фонд библио
теки достиг 11 тысяч 
экземпляров полити
ческой, художествен
ной, научно-популяр
ной литературы. На 
абонементе в библиоте
ке 850 читателей.

Работа библиотеки 
многогранна, и один 
человек, не в состоя
ний справиться с ней. 
На помощь библиоте
карю пришел ак
тив, 5 лет работа-.

ет председателем со
вета Н. И. Трубицййа, 
много помогают инже
нер Т. Ф. Уткина, чле
ны совета Р. Кахано
ва, М. А. Заикина, 
В. Мельникова, Л. Ав
деева, работница цеха 
№ 8 Г. Редькина, изо
лировщица этого же 
цеха Л. Чебракова 
Другие.
Е. ПОНОМАРЕНКО

и

Механизированная разгрузка леса

Через несколько дней более трех 
тысяч Студентов томских высших 
учебных заведений отправятся на 
целину. Сейчас ведутся последние 
приготовления к  поездке.

В ответ на обращение Централь
ного Комитета ВЛКСМ юноши и де. 
вушки Томска решили в этом году, 
ка к  и в прошлом, помочь тружени. 
кам сельского хозяйства собрать бо
гатый урожай на целинных землях.

В нынешнюю уборочную Кампа
нию студентам предстоит поработать 
на полях Казахской ССР. Свыше 
двух тысяч томичей выедут 28 июля 
в колхозы и совхозы Северо-Казах
станской области, а на следующий 
день уйдет второй эшелон —  в Вое. 
точный Казахстан.

Среди студентов, едущих на це
лину, много уже «опытных целин
ников».

—  Мы уже работали на целинных 
просторах Алтая в прошлом году, 
хотим поработать и в этом, —  пи
шут в своем заявлении в комитет 
комсомола Томского медицинского 
института комсомольцы педиатриче
ского факультета, прося направить 
их на уборку урожая всей груп
пой.

Вечером 28-го июля в томском 
городском саду состоится большой 
вечер проводов студентов-целинни. 
ков. После митинга будет дан 
большой концерт, потом состоится 

гулянье.

Берегаевский леспромхоз — круп
ное Механизированное предприятие, 
из года в год увеличивающее заго
товку и вывозку древесины. Только 
за последние три года объем лесо
заготовок увеличился здесь в полто
ра раза и составил в прошлом году 
305 тысяч кубометров. За первое 
полугодие коллектив предприятия 
заготовил 170 тысяч кубометров 
леса.

Резкое повышение объема лесо
заготовок при том же составе рабо
чих достигнуто благодаря органи
зации комплексной работы, трелев. 
ке леса с кронами и внедрению 
других передовых методов труда.

Мы, работники нижних складов, 
также стараемся не отстать от пе
редовых коллективов леспромхоза. 
В частности, мы сбрасЬшаем пуч
ки  древесины в воду непосредствен- 
но с платформ узкоколейной желез
ной дороги.

Древесина на нижний склад по
ступает с лесозаготовительных уча
стков в сортиментах. Прямо на 
платформах ее обвязывают проволо
кой —  и пучки готовы. Эти пучки 
сбрасывают в воду при помощи ле
бедки Л-19, на которой поставлен 
электромотор мощностью 20 кило
ватт. Электроэнергия поступает со 
стационарной электростанции,

Берегаевский сплавной участок 
принимает древесину до сброски ее 
в воду прямо на платформах.

На нижнем складе леспромхоза, 
на берегу реки Чулым, устроены 
бревносвалы и эстакады. Чекеры, с 
помощью которых древесина сбра
сывается в реку, закреплены за 
бревна— «мертвяки», уложенные в 
траншее глубиной 1,7 метра. Тран
шею мы подготовили зимой у  бере
га реки с таким расчетом, чтобы 
бревно оказалось на 1 — 1,2 метра 
ниже самого низкого горизонта во
ды.

Покаты на эстакаде изготовлены

из цельных хлыстов, которые уста
новлены под углом 30— 45 граду
сов в сторону реки. Чтобы платфор
мы не опрокидывались и пучки не 
рассыпались, между эстакадой и 
платформой оставлен небольшой за
зор в 10— 15 сантиметров. Для 
сохранения стяжек стойки платформ 
чокеруются к  мачтам.

Подача вагонов к  бревносвалам 
производится тросом при помощи 
второго барабана лебедки. Под раз
грузку ставится сразу 2 0 — 25 плат
форм с лесом.

СбросКа леса в пучках на воду 
непосредственно с вагонов узкоко
лейки экономически выгодна. 
Только на заработной плате пред
приятие экономит на каждом кубо
метре по 64 копейки По сравнению 
с ручной разгрузкой леса со сце
пов узкоколейки и откатки леса на 
15 метров.

В прошлую навигацию, применяя 
этот метод разгрузки леса, пред
приятие сэкономило 94 тысячи руб
лей, а наш лесоучасток —  36 ты
сяч рублей.

Внедрив механизированную раз
грузку леса на нижнем складе, мы 
высвободили 26 разгрузчиков. Про
изводительность труда рабочих на *

выгрузке возросла почти в два 
раза.'Лебедчик и 3 разгрузчика за 
смену разгружают по 400 —  500 
кубометров леса.

Лебедчик тов. Орлов с тремя 
разгрузчиками при бесперебойной 
подаче платформ с лесом сменную 
выработку довел до 660 кубометров 
при норме 305. Большой эффект 
от Механизированной разгрузки по
лучили сплавщики. Сейчас трое ра
бочих обвязывают пучки на плат
формах, и трое сплавщиков на реке 
набирают ленту из пучков. Раньше 
же сплавучасток на этой работе со
держал 2 трактора и 15— 20 рабо
чих,

Осенью, когда низкий горизонт 
воды и плоты с большой осадкой не 
проходят, мы на верхних складах 
укладываем на платформу по 5 — 6 
кубометров леса, затем ложим спе
циальные прокладки диаметром Ю  
— 12 сантиметров и на прокладки 
— еще 5 — 6 кубометров леса.

На нижнем складе сплавщики вя
ж ут нижний и верхний пучок леса 
отдельно, а разгрузка обоих пучков 
осуществляется одновременно. Мень
ший объем пучков позволяет фор
мировать плоты с малой осадкой.

Но мы можем еше выше поднять 
производительность труда, Бревно

свалы и эстакады у нас построены 
сейчас в таком месте, где течение 
реки быстрое, и сплавщикам труд
но набирать пучки в ленту. Необхо
димо построить вторую эстакаду на 
500 метров выше по течению реки. 
Это позволит сбрасывать пучки с 
вагона прямо в плот.

Мы освоили разгрузку древесины 
с подвижного состава узкоколейки. 
В осенне-зимний период полностью 
механизируем выгрузку леса.

Для этого мы построим четыре —  
шесть передвижных санных эста
кад. К  санной эстакаде становит
ся под разгрузку 1 5 — 20 вагонов с 
лесом. Обвязку пучков будем осу
ществлять так же. ка к  и при лет
ней разгрузке. Готовые пучки 
уложим на место. При зимней раз
грузке леса лебедка работает так 
же, как и летом, только при ста
скивании пучка с вагона холостой 
трос отцепляется от серьги рабочего 
троса и прицепляется после того, 
как пучок окажется на бревне или 
на санной эстакаде.

Применение нового метода раз
грузки леса в зимних условиях 
позволит Берегаевскому сплавучаст- 
к у  сэкономить в год 200 тысяч 
рублей и высвободить 4 0 —  50 
разгрузчиков.

Свой опыт механизированной, раз
грузки леса мы передали коллекти
ву Куяновского леспромхоза, где 
его поддержали и успешно применя
ют.

Механизированная разгрузка леса 
в летних и зимних условиях при
емлема и при хлыстовой разгрузке 
и сплотке во всех леспромхозах, 
работающих на базе плотового и мо
левого сплава леса.

В. ТЫРЫШНИН, 
мастер нижнего склада 

Берегаевского леспромхоза.
На снимне: рабочие бригады тов. 

Дадонова при помощи лебедки раз
гружают вагоны и одновременно 
сбрасывают пучки в воду.

Фото В. Войтенко.

Далеко на севере расположен 
наш Васюганскйй сплавной участок 
Каргасоюской конторы. Мы грузим 
лес на баржи весной по большой 
воде на рейде в Кимжаре, а пос 
ле спада ее на рейде в Старо-Югино.

В Кимжаре мы грузили лес, кото
рый сплавляют каргасокекие лесо 
заготовители по Васюгану и 
Нюрольке. Эти реки выносят древе
сину в Уральскую протоку Васюга- 
на, где устроены большие запани, 
чтобы задержать плывущий лес. Из 
Уральской протоки через сортиро
вочную сетку лес перепускают в 
Кимжарскую протоку. Отсюда дре
весину грузят на баржи.

Каждую весну мы приезжаем в 
Кимжар с плавучей брандвахтой. На 
ней есть общежитие, красный уго
лок, столовая и магазин, пекарня. 
На обоих рейдах и в Кимжаре и в 
Старо-Югино, куда мы перешли 
12 июля, технология подачи леса на 
баржи одинакова. Мы грузим его с 
помощью лебедки Мерзлякова.

Два регулировщика следят за 
движением пучков леса, регулируют 
скорость их подачи из воды на бар
жу. Четверо подмулевщиков под
таскивают лес к  тросам лебедки на 
воде, а 8 зацепщижов формируют 
пучки. Шестнадцать растащиков ос
вобождают л учки  от тросов на бар
же и растаскивают лес.

При такой расстановке сил мы 
обязаны грузить баржу за 36 часов. 
Эту норму мы значительно сокра
тили и обычно грузим баржу за 
сутки, а иногда и скорее.

Важное условие успеха —  креп
кая трудовая дисциплина и произ
водственное содружество в бригаде.
У нас нет суеты, каждый знает свое 
место и действует быстро, четко. 
Бригада выполняет нормы самое 
малое на 150 процентов. Можно 
хвалить всех, но особенно хорошо 
работают растаЩики Роман Шмидт, 
Григорий Мартемь&Нов, Иван Терре, 
Вениамин Безруков, зацепщижи Ва
лентина Гагарина и Анна Шпетер.

Наша бригада постоянно ищет 
новые способы погрузки, и в этом 
нам много помогает мастер рейда 
тов. Гриневицкий. Например, если 
грузим кедр, карандашный, а он 
очень крупный, мы становимся на 
погрузку сразу двумя бригадами—  
наша и та, которой руководит Алек
сандр Шмидт. Тогда на каждый трос 
лебедки мы ставим не по 2 ,-а по 4 
растащим. При такой организации 
дела баржу загружаем за 14 часов. 

Так работаем на Староюгинском

I рейде не только мы. Не отстает от 
нас погрузочная бригада Александра 
Шмидта. Мы месячное задание в 
июне выполнили на 185 процентов, 
а они —  на 183.

Однако все наши старания порой 
сводятся к  нулю из-за того, что нет 
у  нас производственной дружбы с 
речниками, нет комплексного сорев
нования, Гечинки нас часто подво
дят, В начале навигации, когда мы 
грузили баржи в Кимжаре, они 
срывали график подачи барж под 
погрузку. Из-за этого в первой по
ловине июня мы простояли 5 дней;

Со второй половины июня баржи 
нам подают регулярно, но часто 
шлют водотечные. В июне нам по
дали две таких баржи, а недавно 
была целая История с баржей 
№ 878.

На эту водотечную баржу ш ки
пер разрешил погрузить только 
1.400 кубометров леса —  на 400 
меньше нормы. Но когда мы Спу
стили ее от Лебедки, капитаны 
буксирных Пароходов не брали бар
ж у  й Таким недогрузом. Два дня 
баржа стояла на рейде. Газве это 
дело?

Этого не было бы, будь речники 
больше заинтересованы в скорейшей 
погрузке леса и своевременной до
ставке его. Такую заинтересован
ность может увеличить Комплексное 
соревнование речников и села ящи
ков за быстрейшую доставку леса 
потребителям.

При этом за нашими рейдами Об
ское пароходство должно закрепить 
определенные буксирные суда, с 
командами которых мы могли бы со
ревноваться. Сплавщики нашего 
рейда согласны взять конкретные 
обязательства по досрочной загрузке 
барж, а речнйкй должны взять обя
зательства но перевыполнению пла
на перевозки леса в судах.

Какое соревнование надо сделать 
действенным, каждый месяц на об
щем собрании коллектива рейда и 
экипажей пароходов подводить его 
итоги. На этом же собрании можно 
предъявлять друг другу взаимные 
претензии, договориться о совмест
ной борьбе с трудностями.

Такое соревнование речников и 
сплавщиков необходимо. Работникам 
обкома профсоюза рабочих лесной, 
бумажной и деревообрабатывающей 
промышленности надо организовать 
его возможно скорее

Р. ШНАЙДЕР, 
бригадир погрузки 

Васюганского сплавучастка Карга- 
сонской сплавной конторы,

22 КОНЦЕРТА ДЛЯ СПЛАВЩИКОВ
В Асино возвратилась агитбрига

да клуба цеха лесопиления Кейнов
ского лесоперевалочного и деревооб
рабатывающего комбината. Она по. 
бывала у сплавщиков Верхнего Чу
лыма. За три последних недели

бригада дала 22 концерта для рабо
чих и служащих Красноярского рей. 
да, Берегаевского, Тегульдетского, 
Куяновского и других сплавных 
участков.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

„Плоты распадаются до буксировки"
Под таким заголовком в № 132 

нашей газеты была опубликована 
корреспонденция, в которой сооб
щалось, что на ряде сплавных 
участков Асиновского лесопере
валочного и деревообрабатываю
щего комбината плохо формируют 
плоты.

Заместитель начальника ком-

тов.
что

Орлов
факты,

бината «Томлес» 
сообщил редакции, 
указанные в статье, правильны. 
За брак, допущенный при фор
мировке плотов, на начальника 
Куяновского сплавного участка 
тов. Бауэра наложено админи
стративное взыскание.

„О спичках, шариках и кондукторах"
В корреспонденции, опублико. 

ванной под таким заголовком в 
номере 148 нашей газеты, рас
сказывалось о плохом обслужива
нии пассажиров работниками 
Томской пассажирской авто, 
транспортной конторы.

Начальник отдела эксплуатации 
тов. Мизирев сообщил в редак
цию, что корреспонденция обсуж
далась на общем собрании кол

лектива автотранспортной конто, 
ры. Факты, изложенные в ней, 
подтвердились. Кондуктору Ко. 
вешниковой объявлен строгий вы. 
говор, шофер Бурачевский пре. 
дупрежден. Приняты меры по 
усилению воспитательной работы 
среди кондукторов и водителей 
машин, а также для улучшения 
культурного обслуживания пас
сажиров.

По следам неопубликованного письма
Жильцы дома № 26 по Петро

павловской улице г. Томска писа
ли в редакцию, что в их усадьбе 
собирается компания людей, игра
ющих в карты на деньги, которая 
мешает отдыхать жильцам ,

Из отдела милиции Куйбышев
ского райисполкома нам сообщили, 
что лица, занимающиеся картеж
ной игрой, получили предупрежден 
нне.

I
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ТЕАТР „ДОКТОР АЙБОЛИТ" 
В ЧЕЛЯБИНСКОМ ТЕАТРЕ 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА
«Просим пациентов друг друга 

не кушать». Приходилось ли . вам 
когда-либо встречаться с такими 
призывами к  больным— посетителям 
какого-нибудь лечебного заведения/

Нет, конечно.
Однако табличка с такой 

гадписью, прикрепленная к  домику 
Айболита, нисколько не удивляет, 
шдь его пациенты —  животные и 
1тицы. Может быть, какому-нибудь 
;верьку в грудную минуту е И- 
тидет в голову полакомиться своим 
1Л И Ж Н И М .  Но достаточно познако- 
гаться с этой компанией, ка к  по- 
обные опасения быстро рассеива- 
отся. Звери живут дружно, их 
■бъелиняет искренняя вера в то, что

«Всех излечит, исцелит 
[ Добрый доктор Айболит!» _ 

Сказка-балет «Доктор Айболит» 
композитора И. Морозова (либретто 
П. Аболимова по сказкам К. Чуков
ского), поставленная челябинцами, 
с первых же эпизодов вводит нас в 
атмосферу, полную светлой сказоч-

Острыми штрихами рисует арти
стка Н. Полякова злую Варвару. 
Сколько заносчивости, злорадства 
передано в изобилующем рез
кими движениями вальсе-дуэте с 
Капитпни (в начале четвертого дей
ствия)!

Положительной оценки заслужи^ 
вает артист, А. Федоров, создавший 
запоминающийся образ чванливого 
и свирепого дрессировщика Капито- 
ни. «Любимцем публики» становит
ся в исполнении Ю. Кулова Петух.

Выразительные оттенки для ха
рактеристики Лисы находит в своих 
танцах и игровых эпизодах Т. ДУ- 
левская. Ее героиня— предприимчи
ва. Она не упускает случая «оболь
стить» очередную жертву.

Обаятельна И. Лобачева в роли 
нежной Ласточки. Исполняемые 
артисткой вариации отличаются 
пластичностью и акварелънпстьто 
рисунка. А вот «гадкий, нехороший, 
жадный Бармалей» в исполнении 
С. Макарова внешне эффектен, но

300 тысяч рублей экономии 
дали рационализаторы Томского 

завода режущих инструментов

Разработанный конструктором А, Н. Рафаэлянцом турболет, так 
называемый «летающий стол», демонстрировался в полете в День 
авиации на Тушинском аэродромё под Москвой.

На снимке: турболёт «летающий стол».
{Фотохроника ТАСС).!

ности и веселья.
Увлекательная история о том, 

ка к  двое советских детей^Танечка и 
Ванечка и добрый старый Айболит 
при содействии своих четвероногих 
и пернатых друзей преодолели мно
жество опасностей для того, чтобы 
спасти от гибели маленьких обита
телей далекой Африки, нашла в 
Челябинском театре яркое спени 
ское воплощение (постановщик 
балетмейстер А. Шульгина).

В спектакле тесно переплетены 
танцевальные и игровые элементы.^

Из ансамблевых танцев-деиствии 
хорошо запоминается сцена в пеще
ре Бармалея: буйный восторг
предвкушающих обильную трапезу 
разбойников передан в остро гро
тесковом, насыщенном сценическим 
действием танце. Забавно продол^ 
жение этого эпизода: исполненный
благородной ярости Петух под одоб
рительный хохот зрительного зала 
нещадно долбит клювом одуревших 
от запаха снотворных цветов раз
бойников.

Выразительно поставлено гра
циозное адажио ночных птиц, 
заканчивающееся массовым вальсом.

Творческую выдумку проявил 
балетмейстер и в финальном вальсе 
участников спектакля, завершаю
щемся скульптурно выразительной 
«немой сценой» —  пирамидой, ко
торую «под занавес» запечатлевает 
фотоаппаратом один из персонажен 
спектакля —  косолапый Мишка.

В спектакле большое количество 
действующих лиц. Сценические 
Функции заглавного героя автор 
балета очень ограничил. Но даже 
и то немногое, что дано Айболиту, 
исполнителем этой роли К). Тупико
вым использовано далеко не доста
точно. Можно было найти более 
выразительные средства, чтобы 
придать роли сказочного доктора 
больше сценической значимости.

Хорошее впечатление оставляет 
исполнение Т Меевковой партии де
вочки Танй По-детски непосредст
венная. отзывчивая — такова юная 
героиня спектакля. Хореографиче
ские эпизоды у Меепковой органи
чески связаны с действием, р р  тан
цу свойственна строгость вкуса.

Партнерша Меерковпй —  К Ма
лышева. исполняющая роль Вани, 
хорошо передает мальчишеский за. 
дор и целеустремленность юного 
пионера. Играет Малышева с чувст
вом сценического такта, нигде не 
впадая в «мальчишескую» нарочи
тость. как это зачастую бывает у 
актрис —  исполнительниц ролей 
мальчиков. Но хотелось бы. чтобы в 
движениях и жестах Вани-Малыше- 
вой было больше порывистости, 
энергичности.

несколько схематичен.
К общим недостаткам исполнения 

рледует отнести сценическую ро
бость ряда артистов. Здесь, безу
словно, сказалось отсутствие боль
шого профессионального опыта.

Есть в спектакле и режиссерские 
«огрехи», К таким, например, 
относится сцена переправы через 
пропасть, эпизод с кораблем (И кар
тина), где действие, обрываясь 
неожиданно, отрывается от сопро
вождающей его развернутой краси
вой музыкальной панорамы.

Музыке балета присущи доходчи
вость и свежесть мелодии, ясность 
формы. Правда, эти качества свой
ственны не всей партитуре в целом, 
но большинство ее эпизодов остав
ляет хорошее впечатление. Так, 
например, запоминается вступление 
к  балету —  праздничная и бодрая 
музыкальная «зарядка» спектакля. 
Своеобразна музыка африканских 
эпизодов —  ее тревожные ритмы и 
подчеркнутая экспрессивность ме
лодии. Дирижеру Г. Бехтереву 
удалось верно раскрыть партитуру 
автора.

Декорации заслуженного деяте
ля искусств Узбекской ССР худож
ника А. Дулрвского передают яр
кий сказочный колорит произведе
ния; особенно эффектна благода
ря использованию Светящихся кра
сок сцена —  ночь в тропическом 
лесу.

Спектакль «Доктор Айболит» 
пользуется у детворы (да и у взрос
лого зрителя) заслуженным успе
хом.

В. ЦЕЙТЛИН.

Большую работу проделали в этом 
году рационализаторы Томского за
вода режущих инструментов. За 
первые шесть месяцев текущего го
да 136-ю рационализаторами заво
да внесено 159 рационализаторских 
предложений, из которых внедрено 
118. Эти предложения дали заводу 
ЗОЯ тысячи рублей условной годо
вой экономии.

Особенно хорошо работают ра
ционализаторы цеха плашек. За 
первое полугодие от внедренных ра
ционализаторских предложений цех 
дал 37.600 рублей экономии.

В этом цехе широко известны 
имена рационализаторов мастера 
М. С. Суходольского, слесарей П. Т. 
Мызникова и Г. Я. Арютова, меха
ника П. И. Бодрова и других. От
ветственный по инструменту С. А. 
Токарев внес в первом полугодий 
5 предложений, четыре из которых 
внедрены. Они дали 10.600 рублей 
экономии, Его предложения на
правлены, главным образом, на уве
личение срока службы инструмента. 
Ранее на заводе выбрасывались от
ходы абразивов. Тов. Токарев при
способил их для заточки плашек 
меньшего размена, чем и сэкономил 
заводу свыше 8 тысяч рублей.

Хороших результатов в рациона
лизаторской работе за этот период 
добился коллектив цеха сверл. За 
полугодие здесь внесено и внедрено 
22 предложения, из которых 20 да
ли 5 8 ,5  тысячи рублей экономии. 
Лучшим рационализаторам цеха яв
ляется молодой слесарь по ремонту 
оборудования тов. Я. А. Евтий. ЙМ 
подано 8 предложений, из которых 
5 внедрено. Они дают 11 тысяч 
рублей экономии. В конце второго

квартала внедрено его предложе
ние— «Модернизация узла передачи 
вращения канавочной фрезы у 
фрезерного автомата МАД». Путем 
изменения конструкции шестерни, 
установки ее на шарикоподшипник 
увеличен межремонтный период 
станка. Внедрено 5 предложений, 
внесенных мастером фрезерно
го участка этого цеха А. А. 
Нидергаусом. Одно из его предложе
ний — изменение Конструкции пат
рона для подачи прутка на фрезер
ных автоматах— позволяет в год 
сэкономить 85 килограммов дорого
стоящей стали-серебрянки. Товари
щи Евтин и Нидергаус часто подают 
совместные предложения. Таких 
предложений в этом году внедрено 
два. Одно из них —  увеличение ре
жимов резания на фрезерных авто
матах путем замены двух червяч
ных пар одной и увеличения 
диаметра шкива— снизило трудоем
кость на этих станках на 18,3 про
цента и дало 14.487 рублей эконо
мии.

Активное участие в рационали
заторской работе этого цеха прини
мают слесарь Г, Г. Велик, электро
монтер Г. М. Толстихин, мастер 
П. И. Козлов, слесарь А. М. Чу- 
раев и другие.

В этом году заметно увеличилось 
участие молодежи в рационали
заторской работе. За время конкур
са. объявленного Томским горкомом 
ВЛКСМ И совнархозом в честь 40-ле
тия комсомола, от молодежи по
ступило 65 предложений, из кото
рых внедрено 28. дающих 137 ты
сяч рублей условно-годовой эконо
мий.

М. КНЯЗЕВА.

Где только не побывал ка
тер ГК-206 Томского эксплуа
тационного участка малых рек 
в навигацию этого года, до
ставляя труженикам области 
самые разнообразные грузы!

Команда катера состоит из 
двух человек — капитана 
Г. Ефремова и механика 
А Барча. Умелое вождение 
судна обеспечивает перевыпол
нение месячных планов грузо
перевозок. Достигается это за 
счет сокращения стойнок под 
грузовыми операциями, умело
го использования тиховодов Я 
судоходных проток. беспере
бойной работой двигателя.

Небольшая команда катера 
по праву считается Лучшей в 
Томском участке малых рек.

На снимке: Капитан катера 
ГК-206 Г. Ефремов (справа) и 
механик А. Барч.

Фото М. Черненка.
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„В поход, в поход!"—горнист зовет
Звонкой нрсрнкпй горна начинает

ся день в лагере. И каждый раз 
он приносит что-нибудь новое: увле
кательную игру или спортивные со
стязания, пионерский костер или 
поход-

Интересно провели время, хорошо 
отдохнули во время первого сезона 
ребята в пионерском лагере под
шипникового завода па Басан- 
дайке. Пионеры занимались в раз
личных круж ках, учились строить 
планеры, вышивать, выжигать па 
дереву, холили в походы, купались 
и загорали, изучали родной край и 
его природу, читали новые книги, 
состязались в спортивном мастрр- 
стве. разучивали пионерские песни 
и танцы, собирали гербарии.

Во многих лагерях в первом се
зоне пионрры провели интересные 
массовые игры. Особенно были до
вольны ребята в лагере политехни
ческого института —  игру они про
водили во время однодневного похо
да, Порогу находили по опознана- 
тельным знакам, собирали растения 
для гербария в подарок школе. В 
конце похода, по условиям игры: 
нужно было незаметно проникнуть 
в лагерь.

Надолго запомнят интересно про
веденную игру «Следопыт» пионеры 
лагеря обкома профсоюза работни
ков просвещения в научных учреж
дений.

Много было и других увлекатель

ных дел в лагерях в первом сезоне. 

Торжественные встречи со старыми 
коммунистами прошли в лагерях 
обкома профсоюза работников мест
ной промышленности и коммуналь
ного хозяйства, заводов электропро
мышленности. обкома профсоюза ра
ботников культуры и других.

Пионеры многих соседних лагерей 

встречались друг с другом, прово

дили совместные спортивные состя

зания, костры. В гости к  ребятам 

лагеря политехнического института 

приходили пионеры лагеря ра

ботников госторговли. В турист

ском лагере школы М5 8 ппбывали 

пионеры лагеря заводов влектро- 

промышленности. Ребята провели 

совместную игру и концерт худо

жественной самодеятельности,

Во втором сезоне в лагерях 
Басанляйки будет проходить чет
вертый традиционный фестиваль 
пионерских лагерей 29 июля все 
пионеры этих лагерей выйдут ня 
парад, после которого начнутся 
встречи футбольных команд, В 
программе фестиваля —  спортивные 
состязания, смотр художественной 
самодеятельности, выставка работ 
пионеров. Победители фестиваля бу. 
дут награждены похвальными ли

стами и грамотами горкома комсо
мола-

Педагогические коллективы лаге
рей Басандайки сейчас готовятся к  
Фестивалю, Надо учесть недостатки 
прошлых фестивалей, например, 
более продуманно подбирать репер
туар для смотра художественной 
самодеятельности.

Перед педагогическим коллекти
вом лагерей Басандайки стоит еще 
одна очень важная задача. В этих 
лагерях, впервые в области, вся пи
онерская работа перестраивается по 
ступеням, Пионерская ступень —  
это Перечень навыков и умений, не
обходимых для пионеров Есть три 
ступени —  по возрастам Б соответ
ствии с возрастными ступенями й 
необходимо вести всю работу среди 
пионеров.

Весело, интересно проходит пио
нерское лето Но в работе многих 
пионерских лагерей есть еще недо
статки, которые надо побыстрей уст
ранить —  ведь прошло уже полтора 
летних сезона!

В некоторых лагерях мало уде
ляется внимания разнообразию форм 
воспитательной работы.

Многие ребята не знают о пионе- 
рах-героях Советского Союза, плохо 
представляют себе жизнь за рубе
жом. Во всех лагерях должны регу
лярно читать и обсуждать «Пи
онерскую правду», но этого часто 
не делается Не везде ведутся днев
ники дружин.

Очень редки были встречи пионе
ров с передовиками производства. С 
тружениками сельского хозяйства. 
Работали на колхозных полях ребята 
также эпизодически.

Профсоюзные организации неко
торых предприятий и учреждений 
мало заботятся о нуждах лагерей, не 
устраняют недостатки в отдыхе де
тей. Например, в лагере политехни
ческого института не работал насос, 
подававший воду. Об этом знали в 
профкоме института, но долго не 
принимали никаких мер.

В лагере облпромстрахсовета пло
хо была оборудована пионерская 
комната, очень мало имелось на
стольных игр и спортивного инвен
таря Во втором сезоне в этом лаге
ре мало что изменилось. А общест
венные организации облпромстрахсо
вета не интересуются, ка к  отдыха
ют лети в этом лагере.

Быстро мелькают дни пионерско
го лета. В оставшееся время —  ко
нец второго и весь третий сезон —  
педагогические коллективы лагерей, 
общественные организации ведомств 
предприятий и обкомы профсою
зов должны как можно быстрей 
устранить имеющиеся недостатки, 
сделать каждый день для ребят в 
лагерях интересным и полезным, 

Н. КРУТНИНА, 
инструктор Томского горкома 

ВЛКСМ.

На Стокгольмском конгрессе
СТОКГОЛЬМ. 22 июля. (Спец, 

корр ТАСС). СеНоднь в Стокголь
ме закончил свою работу Всемир
ный конгресс за разоружение и 
международное сотрудничество. В 
начале заключительного пленарно
го заседания были оглашены при
ветственные послания, поступив
шие в адрес конгресса от много
численных общественных деяте
лей и организаций из многих 
стран мира.

Затем конгресс заслушивает со
общения Об итогах работы комис
сий (по политическому сотрудни
честву, экономическому сотрудни
честву, по сотрудничеству миро
любивых сил, по разоружению, по 
культурному сотрудничеству) и 
приступает к обсуждению проек
тов заключительных документов 
конгресса. i

Под бурные аплодисменты де
легаты конгресса единодушно при
нимают декларацию о разоруже
ний, обращение к народам о поло
жений на Ближнем и Среднем 
Востоке и воззвание Всемирного 
конгресса за разоружение и меж
дународное сотрудничество.

Вопрос о разоружении, гово
рится в декларации, не должен 
быть заморожен в ожидании уре
гулирования политических затруд
нений, именно потому, что по- 
прежнему существуют или вновь 
возникают серьезные кризисы, 
ставящие под угрозу мир во всем 
мире, чрезвычайно важно реши
тельно и безотлагательно всту
пить на путь разоружения. Пер
вые меры по разоружению, содей
ствуя восстановлению междуна
родного доверия, облегчат одно
временно принятие новых мер и 
урегулирование основных полити
ческих разногласий.

В качестве первого Мероприя
тия на Пути к разоружению кон
гресс требует осуществить немед
ленное и безусловное прекраще
ние СШ А и Англией испытатель
ных взрывов атомного и термо- 
ядепного оружия. i

В обращении к народам о поло
жении на Ближнем и Среднем Во

стоке конгресс подчеркивает, что
англо-американская интервенция 
грозит превратить Ближний Во
сток в поле боя и подвергает угро
зе мир во всем мире. Народы всех 
стран, указывается далее в обра
щении, должны предпринять бы
стрые и энергичные действия, 
чтобы остановить эту агрессию и 
сохранить мир на Ближнем Восто
ке и во всем мире.

Воззвание Всемирного конгрес
са за разоружение и международ
ное сотрудничество содержит при
зыв ко всем миролюбивым силам 
преодолеть существующие между 
ними разногласия и прийти к со
глашению, Они, говорится в за
ключение воззвания, должны пре
дупредить общественное мнение о 
нависшей опасности, мобилизовать 
его с тем, чтобы в борьбу за мир 
были вовлечены народы. И тогда 
человечество, освобожденное от 
страха перед атомной угрозой, 
сможет, наконец, заняться в усло
виях мира строительством достой
ного и прочного будущего.

Конгресс единодушно одобрил 
предложение о том, чтобы приня
тое ранее обращение к Организа
ции Объединенных Наций было 
воччено генеральному секретарю 
ООН лично видной индийской об
щественной деятельницей Рамеш- 
вари Неру. I

Затем с заключительным сло
вом выступил профессор Бернал. 
Он отметил большое значение 
Всемирного конгресса для борьбы

вещании на высшем уровне.
Оратор отметил далее необхо

димость дальнейшего расширения 
движения за мир. Я, сказал он, 
обращаюсь к общественному мне
нию Англии и США, а также дру
гих стран, входящих в атлантиче
ский пакт, чтобы оно призвало к 
порядку свои правительства и тем 
самым способствовало бы устра
нению исходящей от них угрозы 
войны. В эти напряженные дни, 
продолжал Бернал, решительные 
действия пришли со стороны Со
ветского Союза. Его правительст
во яснО выступило против -агрес
сии в защиту малых стран, и оно 
заявило о своей готовности начать 
немедленные переговоры. Такая 
позиция Советского государства в 
критические напряженные дни за
воевала всемирное признание.

Этот конгресс, сказал Бернал, 
должен способствовать тому, что
бы существующая ныне холодная 
враждебность была заменена дру
жественным сотрудничеством 
стран. Проф. Бернал призвал де
легатов, чтобы они, вернувшись 
домой, усилили свою деятельность 
в борьбе за мир.

Единство и дружба, отличавшие 
работу этого конгресса, должны 
превратиться в единство и дружбу 
всех народов мира, заявил он в 
заключение.

Участники конгресса стоя бур
ными аплодисментами привет, 
ствуют заключительные слова 
оратора. Председательствующий 
генерал Габальдон __ объявляет _ 
конгресс закрытым.

за мир в условиях нынешней на
пряженной международной обста
новки.

Угроза миру, заявил он, еще не 
миновала, так как американские 
войска, вооруженные ядерным 
оружием, продолжают оставаться 
в Ливане. Мы воодушевлены, за
являет под аплодисменты делега
тов конгресса Бернал, сообщением 
о том, что некоторые государства 
приняли предложение Советского 
правительства о немедленном со-

Стокгольмскйй конгресс за раз
оружение и международное со
трудничество прошедший в обста
новке единства всех миролюбивых 
сил, явился яркой демонстрацией 
решимости представителей наро
дов всех стран мира активно бо- 
роться за разрядку международ- 
ной напряженности, за ликвида
цию очага войны на Ближнем Во
стоке, за мир во всем мире, за' 
разоружение.

В Совете Безопасности
НЬЮ-ЙОРК 22 июля. (ТАСС). 

Вчера днем состоялось заседание 
Совета Безопасности, посвящен, 
ное положению в Ливане. На рас
смотрении Совета находится про
ект резолюции, предложенный 
Японией, а также предложения о 
созыве чрезвычайной сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН.

Японский проект резолюция, 
который широко рекламируется 
как «компромиссный», не содер
жит требования о немедленном 
выводе иностранных войск. Он в 
завуалированной форме предостав
ляет генеральному секретарю ООН 
право послать в страны Ближнего 
Востока Войска ООН. т. е. санкци
онирует вмешательство во внут
ренние дела этих стран под фла
гом ООН.

Представляя свой проект резо
люции, делегат Японии Мацудай- 
ра утверждал, что японский про
ект резолюции ни в какой форме 
не предусматривает создания и 
посылки в Ливан вооруженных 
сил ООН и что его целью являет
ся лишь простое «усиление» груп
пы наблюдателей ООН в Ливане.

Представители США, Англии и 
Канады выступили в поддержку 
японского проекта резолюции.

Затем выступил генеральный 
секретарь ООН Хаммаршельд. Он, 
в частности, сказал что ему труд
но сейчас точно назвать меры, ко
торые оказались бы необходимыми 
для Осуществления японского про
екта резолюции, но что в основ
ном они, видимо, свелись бы к 
Максимальному расширению уже 
существующей группы наблюдате
лей ООН в Ливане.

Представитель Швеции Ярринг 
заявил, что Швеция считает воз
можным поддержать японский про
ект резолюции, хотя он и признал, 
что деятельность наблюдателей 
ООН в Ливане в условиях, когда 
там находятся войска США, «Сти 
рает разницу между наблюдателя
ми ООН и американскими солдата
ми».

Представитель СССР А. А. Со
болев в своем выступлении под
робно проанализировал японский 
проект резолюции, внесенный, как 
известно, в Совет Безопасности 
после провала американского про. 
екта резолюции о создании воору
женных сил ООН, подчеркнув, что 
этот проект не содержит требова
ния о выводе американо-англий
ских войск из Ливана и Иордании. 
Касаясь пункта японского проекта 
резолюции, предлагающего расши
рить деятельность группы наблю
дателей в условиях, когда в Ли
ване находятся вооруженные силы 
США, А. А, Соболев подчеркнул, 
что Совет Безопасности не может 
мириться с таким положением и 
оставлять группу наблюдателей в 
Ливане при наличии там амери
канских войск. |

Помимо расширения группы на
блюдателей продолжал А. А. Со
болев, в проекте резолюции гово
рится о том что генеральный се
кретарь должен будет провести 
какие-то дополнительные мерО- 
приятия. Какие другие мероприя
тия имеются в виду, кроме расши
рения группы наблюдателей? К  со
жалению, Ни автор резолюции и 
никто другой из делегатов, высту
павших В поддержку, этой резолю
ций. не раскрывают нам этого. 
Иначе говоря Совету Безопасно
сти предлагают, голосуя за эту 
резолюцию купить кота в мешке.

Итак, продолжал далее Собо
лев, японская резолюция вызыва
ет Много возражений и вопросов. 
Эта резолюция по существу озна
чает моральное одобрение того, 
что американские войска находят
ся в Ливане, английские — в 
Иордании хотя они находятся в 
этих странах незаконно, против 
принципов Устава ООН. Ввиду
его неприемлемости, указал
А. А. Соболев советская делега
ция не может поддержать проект

резолюции, предложенный япон
ской делегацией.

В заключение А. А. Соболев 
подчеркнул, что правительство 
Советского Союза, считая, что 
речь идет о том, быть войне или 
быть миру, настаивает на немед
ленном созыве совещания глав 
правительств Советского Союза, 
США, АнТлии. Франции и Индии 
при участии генерального секре
таря ООН длй того, чтобы неза
медлительно принять меры к пре
кращению начавшегося военного 
конфликта. 1
/ Советское правительство пред

ложило также чтобы совещание 
глав правительств выработало 
конкретные рекомендации по пре
кращению военного конфликта на 
Ближнем Востоке, чтобы совеща
ние внесло эти рекомендации в 
Совет Безопасности и чтобы этот 
орган ООН рассмотрел эти реко
мендации с участием представите, 
лей арабских стран.

, Представитель Канады министр 
иностранных дел Смит выступил 
с замечаниями по поводу предло
жения Советского Союза о сроч
ном созыве совещания на высшем 
уровне по вопросу о положении 
на Среднем Востоке. Он заявил, 
что положение сейчас слишком 
опасное, чтобы какая-либо страна 
могла закрыть двери для перегово
ров, которые могли бы послужить 
ослаблению напряженности. Он 
высказался за обсуждение поло
жения на Ближнем Востоке на са
мом высоком уровне, и чем ско
рее, тем лучше.
, Представитель Ливана Азкул 
вновь пытался оправдывать воору
женную интервенцию СШ А в его 
стану. Ливанский делегат пред
принял новую попытку доказать, 
что со стороны Объединенной 
Арабской Республики будто бы 
имеет место «проникновение» в 
Ливан.

После выступления нпедставй- 
теля Объединенной Арабской Рес
публики Лютфи, отвергнувшего 
утвеождения представителей США 
и Ливана, представитель США 
Лодж предложил прервать Заседа
ние Совета Безопасности.

Поотив этого предложения яв
ляющегося попыткой оттянуть 
впемя. выступил поедставйтель 
СССР. Однако, несмотря на воз
ражения представителя Советско- 

- го Союза, заседание Совета Без- 
опяеноети было поервйно. ,

НЬЮ-ЙОРК. 23 июля. (ТАСС). 
Вчера утром началось заседание 
Совета Безопасности по вопросу о 
положении в Ливане и Иордании. 
В начале заседания выступил 
представитель Ливана. Он заявил 
что ̂  пересмотренный проект япон
ской резолюции приемлем для его 
правительства, поскольку он дает 
генеральному секретарю тнипокую 
свободу выбора мер, необходимых 
для достижения целей, поставлен 
ных Советом Безопасности (в пе
ресмотренном проекте резолюции 
исключен пункт, в котором гово
рится о необходимости продол
жать деятельность группы наб
людателей ООН в Ливане). В то 
же время он подчеркнул, что 
правительство Ливана оставляет 
за собой право решать, достаточ
ны ли эти меры для того, чтобы 
ливанское правительство согласи
лось на вывод американских 
войск с территории Ливана.

Затем выступил представитель 
СССР А. А. Соболев. Советская 
делегация, сказал А. А, Соболев, 
хотела бы совершенно ясно изло
жить позицию Советского Союза 
в отношении проекта резолюции, 
внесенного делегацией Японии. 
Советская делегация не сможет 
поддержать этот проект по сле
дующим основаниям.

В проекте резолюции не только 
не содержится осуждения агрес
сивных действий Соединенных 
Штатов и Великобритании на 
Ближнем и Среднем Востоке, но 
по существу одобряется ввод аме„

риканских.и английских войск в 
Ливан и Иорданию. I

Предложенный проект резолю
ции не содержит требования не-* 
медленного вывода американских 
и английских войск из указанных 
стран, в то время как такой вы
вод должен служить предпосыл- 
кой для любых решений Объеди- 
ненных Наций по ликвидации 
создавшегося крайне опасного по
ложения на Ближнем И Среднем 
Востоке. Принятие Советом Безо
пасности такого решения, какое 
предлагается делегацией Японии, 
дало бы возможность западным 
державам получить санкцию Со- 
вета Безопасности и ООН в це
лом на оккупацию Ливана и 
Иордании и вместе с тем подгото
вить условия для оккупации дру
гих арабских стран, в частности 
Ирака.

В проекте резолюции преду
сматривается расширение дея
тельности группы наблюдателей 
ООН в условиях оккупации Лива
на американскими войсками. При
нятие такоНо решения Советом оз
начало бы, что ООН становится 
пособником Соединенных Штатов 
во вмешательстве во внутренние 
дела ливанского народа. Это яви
лось бы грубейшим нарушением 
основных принципов Устава ООН, 
запрещающего вмешательство во 
внутренние дела государства в 
любой форме. I

Чтобы сделать резолюцию, 
предлагаемую делегацией Япо
нии, соответствующей положению 
и принципам ООН, представитель; 
Советского Союза внес поправки 
к пересмотренному проекту резо
люции Японии. Советская делега
ция предлагает восстановить пер
вый пункт первоначального про
екта резолюции Японии, предла
гающего группе наблюдателей 
ООН в Ливане продолжать свою 
деятельность во исполнение резо
люции Совета Безопасности от I I 1 
июня с. г., другая поправка со
ветской делегации предлагает, 
чтобы следующий пункт японско
го проекта резолюции предусмат
ривал предложение генеральному 
секретарю незамедлительно осу
ществить, в дополнение к  мерам, 
предусмотренным резолюцией от 
11 июня, план, представленный 
группой наблюдателей ООН в Ли
ване в ее втором докладе,- 
(В этом докладе группа наблю- 

* дателей точно указывала, на
сколько должен быть увеличен ей 
состав и какие ей нужны допол
нительные средства для выполне
ния задач, возложенных на нее 
резолюцией Совета Безопасности 
от 11 июня).

Советская делегация предлага
ет также включить в японский 
проект резолюции новый пункт: 
«Признавая, что высадка амери
канских войск в Ливане является 
вмешательством во внутренние 
дела этой страны и в силу этого 
противоречит целям и принципам 
ООН, призывает Соединенные 
Штаты Америки незамедлительно 
вывести свои вооруженные силы 
из Ливана».

Советская делегация предло
жила указать в японском проекте 
резолюции срок представления 
доклада генеральным , секретарем 
ООН Совету Безопасности не 
позднее 30 июля с. г.

По мнению советской делега
ции, сказал в заключение А. А, 
Соболев, эти поправки дадут Со
вету Безопасности возможность 
принять действительно конструк. 
тивное решение по урегулирова
нию чрезвычайного положения, 
создавшегося на Ближнем й 
Среднем Востоке. i

После выступления А. А. Со
болева по предложению предста
вителя Швеции заседание Совета 
Безопасности было прервано до 
15 часов дня по нью-йоркскому 
времени (22 ч. по московскому 
времени), чтобы члены Совета 
смогли изучить поправки делега
ции Советского Союза.
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Мирная инициатива С СС Р  
выражает волю всех народов

Послания Председателя Совета 
Министров СССР тов. Н. С. Хру
щева главам правительств Соеди
ненных Штатов, Англии, Франции 
и Индии продолжают находиться в 
центре внимания мировой общест
венности, расценивающей их как 
новую мирную инициативу СССР

Китайская газета «Жэньминь. 
жибао» в передовой статье «Тот 
кто враждебно относится к наро
дам мира, несомненно потерпит 
поражение» пишет, что предложе
ние Советского правительства от 
19 июля о немедленном созыве со
вещания глав правительств СССР, 
США, Англии, Франции и Индии 
при участии генерального секре. 
таря ООН для незамедлительного 
принятия мер к прекращению 
военного конфликта на Среднем и 
Ближнем Востоке является новым 
важным шагом Советского Союза, 
направленным на поддержку спра
ведливой борьбы народов Средне
го Востока. Это предложение 
встретило горячее одобрение всех 
миролюбивых стлан и нарЬдов 
мира. В предлож нии Советского 
Союза отражены чаяния всего че
ловечества, отклонение этого 
предложения только поставит аме
риканских и английских агрессо
ров в еще большую изоляцию.

Румынская печать широко ком- 
• ментирует послания , тов. 
Н. С. Хрущева правительствам 
четырех держав. Газета «Ромы- 
ниа либера» пишет, что новая 
мирная инициатива Советского 
правительства показывает всему 
миру высокое чувство ответствен
ности Советского Союза за самые 
жгучие проблемы наших дней. 
Она вселяет надежду в миллионы 
людей, укрепляя их убеждение в 
том, что империалистическая аг
рессия в Ливане и Иордании мо
жет и должна быть пресечена.

Румынский народ, указывает 
газета, поддерживая борьбу за

независимость арабских народов, 
приветствует и решительно под
держивает историческую мирную 
инициативу СССР, которая нашла 
выражение в посланиях 
Н. С. Хрущева. Румынский народ 
требует, чтобы западные державы 
положили «онец дискредитировав
шим себя методам волокиты и, 
учитывая волю народов, немед
ленно открыли путь к совещанию 
на высоком уровне.

Самую широкую поддержку на
ходят послания тов. Н. С. Хру
щева у общественности Объеди
ненной Арабской Республики. 
Каирская газета «Аш-Шааб» от
мечает, что мировое общественное 
мнение положительно отнеслось к 
советскому предложению о немед
ленном созыве совещания на вы
соком уровне для принятия сроч
ных мер по устранению угрозы 
войны на Ближнем и Среднем Во
стоке.

«Не в первый раз, — пишет 
газета, — весь мир с огромным 
интересом встречает предложение 
о созыве совещания в верхах для 
урегулирования международных 
вопросов и устранения беспокой
ства и напряженности. Но сейчас 
это предложение встречено с осо
бым интересом ввиду серьезности 
обстановки, создавшейся в резуль
тате американской оккупации Ли. 
■вана и английской оккупации 
Иордании и заговоров против 
Иракской Республики и Объеди
ненной Арабской Республики».

Газета «Аль-Ахбар» пишет, что 
агрессивные действия СШ А и 
Англии на Среднем Востоке, ок
купация ими Ливана и Иордании 
вызвали резкое осуждение во 
всем мире и привели к  падению 
их международного престижа. В 
то же время Советский Союз, 
указывает газета, «выступает пе
ред всем миром как миролюби
вая страна».

Широкая общественность Индо
незии поддерживает предложение 
Советского правительства о не
медленном созыве совещания глав 
пяти правительств с участием ге
нерального секретаря ООН. Га
зета «Хариан ракьят» пишет, что 
в сложившейся обстановке, когда 
миру угрожает война, советское 
предложение является реальным 
усилием, направленным на устра
нение этЬй угрозы. |

«Было бы безрассудством со 
стороны СШ А и Англии, — пи
шет газета «Таймс оф Индоне
зия», — отвергнуть это предло
жение под каким-либо предло
гом».

За немедленный созыв совеща
ния глав правительств пяти дер
жав в целях урегулирования воен. 
н'ого конфликта на Ближнем и 
Среднем Востоке высказывается 
английская печать. Заявления га
зет свидетельствуют о том, что 
предложение Советского прави
тельства, выдвинутое Н. С. Хру
щевым, находит широкую под
держку среди английской общест
венности. «Английская обществен
ность, — указывает в редакцион
ной статье газета «Дейли ге
ральд», — единодушно выступает 
за скорейшее проведение совеща-1 
ния на высшем уровне с г-ном 
Хрущевым. чтобы попытаться 
устранить опасность на Среднем 
Востоке. Мы заявляем премьер- 
министру Макмиллану: Англия
надеется, что сегодня вы не буде
те больше колебаться и объявите 
о решении вести переговоры».

Послания тов. Н. С. Хрущева 
главам правительств США, Вели
кобритании. Франции, Индии про
должают оставаться главной те
мой комментариев печати Гер
манской Демократической Респуб
лики, Канады, Уругвая и других 
стран.

22 июля (ТАСС).

В Китайской Народной Республике закончена постройка экспери
ментального атомного реактора и циклотрона. Их сооружение ве
лось с помощью Советского Союза.

На снимке: центральный пульт управления атомного реактора.
(Фотохроника ТАСС).

В Китае вступил в строй крупный 
завод тяжелого станкостроения

Рядовые американцы осуждают агрессию США 
на Арабском Востоке

НЬЮ-ЙОРК, 22 июля. (ТАСС). 
В редакции американских газет 
увеличился поток писем читате
лей, протестующих проти-в интер
венции СШ А на Ближнем и Сред
нем Востоке. Одни из авторов 
писем осуждают действия СШ А 
как грубое империалистическое 
вмешательство во внутренние де. 
ла малых стран; другие критику
ют интервенцию С Ш А за то, что 
она подрывает престиж ООН; 
большинство выражает опасение, 
что СШ А толкают весь мир к 
войне,

В «Нью-Йорк пост» помеще
но письмо читателя Лоренса Бар
та из города Нью-Йорка, который 
пишет- «Отправка Эйзенхауэром 
войск в Ливан — совершенно 
безответственный шаг. Посту
кать таким образом— это значит 
попросту навлекать на нас третью 
мировую войну».

Читатель выходящей в Сент- 
Луисе газеты «Пост-диспегч», 
подписавшийся «Несогласный», 
призывает американцев энергично 
протестовать против действий 
правительства США. Он пишет: 
«Мне представляется, что высшая 
лояльность и патриотизм — это 
выражать энергичное неодобре
ние действиям, которые угрожают 
международному миру и которые 
нельзя оправдать обвинением, 
будто революции в этом районе 
вдохновляются коммунизмом. 
Американский народ вводят в 
заблуждение, заставляя верить 
сказкам о коммунистическом про. 
никновении. Это опровергается 
всеми данными, в том числе со
бранными ООН. Это явное балан
сирование на грани войны в его 
самой худшей форме».

Даже «Уолл-стрит джорнэл»,

которую читают почти исключи
тельно представители буржуазии, 
помещает много писем с проте
стами против интервенции. Чита
тель этой газеты Герберт Маргу- 
лиес, из Сидар-Фолс (штат 
Айова), пишет, что интервенция 
СШ А «наверняка принесет нам 
только ненависть народов Средне, 
го Востока... Этот ошибочней 
шаг, как мне кажется, является 
логическим следствием всей на
шей средневосточной политики».

Эллисон Гросхонг из города 
Лонг-Бич (штат Калифорния) 
осуждает интервенцию СШ А как 
«агрессивный шаг самого отъяв
ленного типа, того типа, который 
мы, несомненно, осудили бы как 
нетерпимый и немыслимый со 
стороны любого другого государ
ства».

ПЕКИН, 22 июля. (ТАСС). Как 
передает агентство Синьхуа, в 
Ухани — Центральный Китай — 
на полтора года раньше срока в 
основном завершено строительст
во завода -тяжелого станкострое
ния —первого в Китае предприя
тия по производству универсаль
ных тяжелых станков. Завод уже 
полностью сдан в эксплуатацию.

Это крупное предприятие, обо
рудованное современной техни
кой, построено с помощью Совет
ского Союза. Завод выпускает 
тяжелые станки весом от не
скольких десятков до нескольких 
сотен тонн. ,

Строительство уханьского заво
да тяжелого станкостроения на
чалось в апреле 1956 года и

должно было закончиться к  концу 
1959 года. Однако, стремясь ско
рее удовлетворить потребности 
страны в тяжелых станках, 
строители уханьского завода под 
руководством партийного комите
та пересмотрели старые планы и, 
претворяя в жизнь курс «больше, 
быстрее, лучше и экономнее», до
бились досрочного ввода этого 
предприятия в строй. Одновре
менно со строительством коллек
тив завода начал осваивать про
изводство, что позволит значи
тельно сократить сроки полной 
сдачи завода в эксплуатацию.

В нынешнем году уханьский 
завод даст стране несколько сот 
тяжелых станков и такое же ко
личество небольших станков.

Движение во Франции 
за обеспечение мира

ПАРИЖ, 22 июля. (ТАСС). 
Трудящиеся Франции гневно про
тестуют против англо-американ
ской вооруженной интервенции в 
Ливане и Иордании, требуя про
ведения переговоров на высшем 
уровне для урегулирования поло
жения на Ближнем и Среднем Во
стоке.

Рабочие и служащие двух ме
таллообрабатывающих заводов, 
расположенных в парижском при
городе Сен-Дени, собрали подпи
си под петициями, в которых 
клеймят империалистическую анг
ло-американскую агрессию и вы
сказываются за созыв Нацио
нального собрания для рассмотре
ния обстановки на Ближнем и 
Среднем Востоке.

Комитет защиты мира цент
ральных ремонтных мастерских 
автономного управления париж.

ского городского транспорта на
правил в адрес Всемирного кон
гресса за разоружение и между
народное сотрудничество в Сток
гольме, генеральному секретарю 
ООН, американскому послу в Па
риже и главе французского пра
вительства резолюцию протеста 
против действий англо-американ
ских агрессоров.

Работники электростанции па
рижского пригорода Исси-ле- 
Мулино приняли резолюцию, в 
которой призывают французское 
правительство поддержать пред
ложение Советского Союза о со
зыве совещания глав прави
тельств пяти держав..

С аналогичным требованием 
выступил ряд профсоюзных ор
ганизаций и «левый социалисти
ческий Союз», заявивший о необ
ходимости созыва совещания в 
верхах.

Г о л о с  м и л л и о н о в

Протесты в А нглии против интервенции 
на Ближнем и Среднем Востоке

ЛОНДОН, 22 июля. (ТАСС). В 
Англии продолжаются протесты 
против англо-американской интер
венции на Ближнем и Среднем 
ВостЪке и развертывается движе
ние за созыв совещания на выс
шем уровне.

В Манчестере и Ливерпуле ме
стные лейбористские организации 
провели митинги, участники кото
рых потребовали вывода англо- 
американских войск из стран 
Ближнего и Среднего Востока и 
принятия советского предложения

о встрече на высшем уровне.
Эти требования поддержали 

также строительные рабочие в 
Каррингтоне (близ Манчестера), 
рабочие судоверфей «Виккерс- 
Армстронг» в Барроу, организа
ции лейбористской партии в раз. 
личных частях страны, Совет за
щиты мира Брайтона и Хова 
(графство Суссекс), профсоюзный 
совет Кембриджа, а также раз
личные местные Организации 
профсоюзов.

Трения между США и Францией по вопросу 
о ракетных базах

ДЕЛИ, 22 июля. (ТАСС). Ин
дийская печать, комментируя по
следние события на Ближнем и 
Среднем Востоке, указывает, что 
народы различных стран мира 
подняли мощный голос протеста 
против англо-американской во
оруженной интервенции в этом 
районе земного шара. «Санди три. 
бюн» в передовой статье подчер
кивает, что «сейчас как Америка, 
так и Англия, должно быть, по
няли, что они более или менее 
изолированы от мирового общест
венного мнения в результате их 
вооруженной интервенции. Когда

повсюду выражается столь боль
шое возмущение, трудно пове
рить, что СШ А и Англия будут в 
состоянии длительное время со
противляться нажиму мирового 
общественного мнения. Они долж
ны будут уступить, и чем скорее 
они это сделают, тем лучше бу
дет для дела мира».

Англо-американские действия 
на Ближнем и Среднем Востоке, 
указывает газета, еще раз сплоти
ли все свободолюбивые народы 
мира на общей платформе, и их 
протесты гремят на всех конти. 
нентах.

Положение в Иордании
ДАМАСК, 22 июля. (ТАСС). 

По ^сообщениям из Аммана, по 
всей Иордании проходят мощные 
народные демонстрации в знак 
протеста против английской во
оруженной интервенции в стране, 
Не полагаясь на иорданскую ар
мию, король Хусейн обратился к 
войскам интервентов с просьбой 
подавить антиправительственные 
выступления. В ряде мест между

английскими войсками и демонст
рантами имели место вооружен
ные столкновения.

Очевидцы, прибывшие из Ам
мана, рассказывают, что королев
ский дворец и правительственные 
учреждения охраняются англий
скими войсками. Улицы Аммана 
и узловые пункты дорог, ведущих 
к  иорданской столице, патрулиру
ются английскими войсками.

Американские танки прибывают в Израиль
ДАМ АСК, 22 июля. (ТАСС). 

По сообщению газеты «Ан-Нур», 
военно-транспортные суда США

доставили в израильский порт 
Эйлат в Акабском заливе партию 
американских средних танков.

Американская интервенция в Ливане

Заявление секретаря Белого дома 
по вопросам печати

июля.ВАШИНГТОН, 22 
(ТАСС). Секретарь Белого дома 
по вопросам печати Хэгерти зая
вил, что СШ А будут готовы пой
ти на совещание в верхах в рам
ках Совета Безопасности ООН, 
если другие заинтересованные 
державы потребуют этого. Ком
ментируя сообщение о том, что 
Англия приняла предложение 
Н. С. Хрущева о созыве совеща

ния глав правительств по положе
нию на Ближнем и Среднем Во
стоке, оговорив свое согласие 
условием, чтобы подобное сове
щание проходило в рамках Со
вета Безопасности ООН, Хэгерти 
заявил; «Если все желают такой 
встречи, то Соединенные Штаты 
также примут в нем участие, при
держиваясь этой упорядоченной 
процедуры». |

Б ои  в А л ж и Р е
ПАРИЖ, 22 июля. (ТАСС). В 

Алжире продолжаются ожесто
ченные бои между отрядами Ал
жирской национально-освободи
тельной армии и' французскими 
войсками. По сведениям штаба 
французских войск, за неделю с 
14 по 20 июля алжирские пат
риоты потеряли в сражениях 498 
человек убитыми и 184 пленны
ми. О потерях французских войск, 
как обычно, не сообщается.

За этот же период француз
ская военная авиация совершила 
против повстанцев 2.221 боевой 
вылет.

Спорт
Чемпионат страны по легкой атлетике

Три дня в Таллине продолжа
лись соревнования на личное пер. 
венство страны по легкой атлети
ке. Победителем в спортивной 
ходьбе на 50 километров стал 
спортсмен из Мордовской респуб
лики Евгений Маскинсков. Он 
прошел дистанцию за 4 часа 18 
минут 33,2 секунды.

Лучшей в метании копья ока
залась представительница Лит
вы Берутэ Залагайтите (53 метра 
97 сантиметров). Залагайтите 
впервые стала чемпионкой Совет
ского Союза.

Звание чемпиона в двух видах 
легкой атлетики в беге на 200 и 
400 метров завоевала представи
тельница Белоруссии Мария Ит- 
кина. , .

В беге на 400 метров победил 
пронш 'I с.дний чемпион, страны 
Михаил Никольский (Москва).

Его время 47,7 секунды. В прыж
ках в длину с разбега звание 
чемпионки завоевала москвичка 
Аида Чуйко, прыгнувшая на 6 
метров 6 сантиметров.

В беге на 200 метров среди 
мужчин золотую медаль завоевал 
представитель Азербайджана 

, Юрий Коновалов. Он пробежал 
дистанцию за 21,4 секунды.

Сильнейшим в беге на 110 мет. 
ров с барьерами вновь показал 
себя прошлогодний чемпион и 
рекордсмен страны ленинградец 
Анатолий Михайлов. Его резуль
тат — 14,4 секунды. В острой 
борьбе прошли состязания в беге 
на 1.500 метров среди мужчин. 
Победил Ионас Пипине (Литов
ская ССР). Его время — 3 мину
ты 49,6 секунды. Произошла сме
на чемпионов в метании диска 
среди мужчин. Золотую медаль

завоевал москвич Ким Буханцев. 
Он метнул диск на 54 метра 39 
сантиметров. В состязании в беге 
на 800 метров среди женщин по
бедила белорусская спортсменка 
Елизавета Ермолаева. Она пробе 
жала дистанцию за 2 минуты 6,3 
секунды.

Быстрейшей в беге на 80 мет
ров с барьерами показала себя 
горьковчанка Галина Быстрова. 
Ее время — 10,9 секунды.

В беге на три тысячи метров с 
препятствиями победил рекорд
смен Советского Союза Семен 
Ржищин. Он пробежал дистанцию 
за 8 минут 35,6 секунды. Это но
вый рекорд Советского Союза и 
повторение мирового рекорда.

Спец. корр. ТАСС 
В. Д. ДМИТРИЕВ.

Таллин, 22 июля.

НЬЮ-ЙОРК, 22 июля. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент 
«Нью-Йорк тайме» Рэймонд из 
Вашингтона, официальные круги 
в СШ А проявляют беспокойство 
по поводу того, что правительст
во Франции «затягивает заклю
чение намеченного соглашения о 
создании во Франции американ
ских баз для баллистических сна
рядов среднего радиуса действия».

По словам корреспондента, 
Даллес вновь ставил перед де 
Голлем вопрос о размещении аме
риканских ракетных баз на фран

цузской территории во время 
недавнего посещения им Франции 
в июле этого года.

Руководитель Франции, ука
зывает Рэймонд, как будто от
махнулся от этого вопроса, ска
зав, что он занят другими пробле. 
мами и займется этим вопросом 
позднее... Однако несколько дней 
спустя председатель комиссии по 
иностранным делам французского 
Национального собрания Морис 
Шуман указал, что Франция не 
предполагает строить ракетные 
базы в ближайшем будущем.

БЕЙРУТ, 22 июля. (ТАСС). В 
течение истекших суток американ. 
ское командование продолжало 
воздушные операции по перебро
ске своих войск на ливанский 
аэродром Хальде. В Антельясе

Дефицит в американском бюджете
НЬЮ-ЙОРК, 22 июля. (ТАСС). 

По сообщению агентства Юнайтед 
Пресс Интернейшнл, в Вашингто
не опубликован доклад министра 
финансов Роберта Андерсона и 
директора бюджетного бюро Мо
риса Станса о выполнении бюдже
та СШ А в 1957— 1958 финансо
вом году (финансовый год в СШ А 
заканчивается 30 июня. -—Прим, 
ред.). В докладе говорится, что в 
истекшем финансовом году феде
ральное правительство свело

баланс с дефицитом в сумме 
2.813.388.661 доллар. Отметив, 
что по предположениям прави
тельства 1957—1958 финансовый 
год должен был закончиться с де
фицитом лишь в сумме 400 млн. 
долларов, агентство указывает, 
что рост дефицита объясняется в 
первую очередь влиянием эконо
мического спада, а также форси
рованием программы ракетострое
ния.

корабли 6-го флота США выгру
жали боевую технику и снаряжё- , 
ние. Высадившиеся войска: нача
ли возводить на побережье оборо
нительные сооружения,

К вопросу о представительстве Иракской 
Республики в Совете Безопасности ООН

НЬЮ-ЙОРК, 22 июля (ТАСС). 
На всем протяжении вчерашнего 
заседания Совета Безопасности 
место представителя Ирака пу
стовало. Начало самого заседания 
Совета необычно задержалось из- 
за закулисных маневров делега
ции СШ А, вызванных тем, что 
прежний представитель Ирака 
Аббас, по-видимому, Ьтказался 
присутствовать в Совете Безопас
ности.

Тем временем секретариат ООН 
спешно опубликовал всю перепи
ску между правительством рес
публики Ирак, с одной стороны, и 
королевским правительством Иор
дании — с другой, с председате
лем Совета Безопасности и гене

ральным секретарем ООН отно
сительно полномочий • бывшего 
представителя Ирака Аббаса и 
вновь назначенного — Джавада. 
Из этой переписки стало известно! 
что весь персонал прежнего пред
ставительства Ирака при ООН от« 
казался продолжать работать с 
Аббасом и выполнять инструк
ции, получаемые не от зако'нного 
правительства республики Ирак, 
а от короля Иордании. Иракские 
дипломаты единодушно решили 
сотрудничать с новым иракским 
представителем Джавадом. Одна
ко до сих пор он еще не занял 
места, законно принадлежащего 
Иракской Республике в Совете 
Безопасности.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.
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Том ская областная контора по прокату киноф ильмов
с 26 июля выпускает на экраны киноповесть

Летняя спартакиада „Динамо"
В минувшее воскресенье состо 

ялось открытие 2-й летней 
спартакиады Томского областного 
совета ДСО «Динамо»», посвя
щенной 35-летию общества. В 
ней принимают участие команды 
9-ти районных советов «Динамо». 
В программе — соревнования по 
легкой атлетике, волейболу, го
родкам, стрельбе, велосипеду и 
плаванию.

В беге на 100 метров лучших 
результатов добились: Г. Тимчен
ко — 13,3 секунды и Луков — 
12,1 секунды (оба — 6-й райсо
вет). Кузнецова за 1 минуту 4,1 
секунды пробежала дистанцию в 
400 метров. Первым в беге яа 
1.500 метров был СолЬвьев. Его 
время — 4 минуты 20,9 секун
ды (оба — 6-й райсовет).

Новые рекорды областного со
вета «Динамо» установили; у 
женщин по прыжкам в длину с

разбега Тимченко — 4 метра
92 сантиметра, у мужчин в мета
нии гранаты Волков — 67 мет
ров 50 сантиметров. В прыж
ках в высоту с разбега лучший 
показатель был у Степанюка (9-й 
райсовет) — 160 сантиметров. В 
троеборье (бег на 100 метров, 
толкание ядра и прыжки в высо
ту) победила Г. Новоселова, на
бравшая 1.613 очков, а в пяти
борье лучшим был представитель 
4-го райсовета Ю. Филин— 1.746 
очков.

В соревнованиях по стрелково
му спорту разыгрывались пер
венства по стрельбе из боевой и 
малокалиберной винтовок, лично
го оружия и малокалиберного 
пистолета. В малокалиберном 
стандарте (3X20) лучший резуль
тат был у Демина (9-й райсовет) 
— 502 очка, а в командном за
чете победили стрелки 9-го рай

совета. В стрельбе из боевой вин
товки на 100 метров 4 спортсме
на выполнили норму 2-го разря
да, а 12 человек — 3-го разря
да. Лучший результат показал 
В. Купава (9-й райсовет) — 92 
очка. В командном зачете победи, 
ла команда 9-го райсовета.

В день открытия спартакиады 
состоялись встречи между силь
нейшими командами райсовета по 
городкам Первое место заняла 
команда 1 го райсовета, высту
павшая в составе: С. Григорьева, 
Суходолин*, Слюняева, Суглобо- 
ва. И Григорьева, Челнокова и 
Киселева. Команда выиграла все 
встречи. Второе место заняла 
команда 4-го райсовета и третье 
— команда 3-го райсовета.

Вчера вечером на стадионе 
«Динамо» продолжалась спарта
киада. |

О. МИРЕЦКИИ.
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Автор сценария.М. Семеш. 
Режиссер Михай Семеш. 
Композитор 3. Тамашши. 
Производство киностудии „Гунния"

ТОМСКИЙ ИНЖЕНЕРНО-СТРОИТЕЛЬНЫЙ ИНСТИТУТ

продолжает набор студентов
на 1958— 59 учебный год на факультеты: 

Строительный.
Дорожный.
Механический.
Срок обучения в институте 4 года 10 месяцев.!
Институт обеспечивает студентов общежитием и стипендией 

на общих основаниях.
Заявления принимаются до 31 июля 1958 года. Вступитель

ные экзамены — с 1-го по 20 августа.
Документы направлять по адресу: г. Томск, Соляная 

щадь, 2, приемной комиссии.
пло-

t

Венгрия, 1957 г.
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Адрес редакции: гор. Томск, прооп. им. Ленина. 
37-77 и 42-44, пропаганды—47-45, вузов, школ и

КИНО
Кинотеатр имени М. Горького

24 июля — новый Художест
венный фильм «Баскетболистка 
№ 5». Сеансы: 9-10, 11-00,
12-50, 2-40, 4-30, 6-20, 8-10
10- 00 .

Зал кинохроники

24 июля для детей — цветной 
мультипликационный сборник 
«Кутясик и Кутилка на детском 
празднике». Сеансы: 9-10, 10-15, 
11-30, 12-45, 2-00, 3-15, 4-30,
5-45. Документальные фильмы: 
«Рекуэл Кент», «На берегах 
Енисея», «Ленинград гвардей. 
ский». Сеансы: 7-00, 8-00, 9-00, 
10. 00.

Кинотеатр имени И. Черных

24 июля. Большой зал — «Ба. 
скетболистка № 5». Сеансы: 9, 
10-45, 12.30, 2-15, 4, 5-45,
7- 30, 9-15, I I .  Малый зал — 
«Неоконченная повесть». Сеансы: 
9-20, 11.10, 1, 2-50, 4-40, 6-30,
8- 20, ЮЛО.

ТРЕБУЮТСЯ:
Томской макаронной фабрике 

на постоянную работу: рабочие в 
цех и на строительство, грузчн- 
ки, каменщик, кочегар, счетоцод- 
кассйр.

Обращаться: г. Томск, улица 
Дальне-Ключевская, 62.

, 4 — 2

Тимирязевскому учебно-опыт
ному лесхозу механик.

Обращаться: г. Томск, Дачный 
городок (за рекой Томью), улица 
Октябрьская, '39. 2— 2

Томской текстильной фабрике 
на постоянную работу заведую
щий складом.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97, отдел кадров.

3 — 1

Дому отдыха облпромстрахсове- 
та на Басандайке сестра-хозяйка, 
прачка, рабочие на кухню я офи
циантки.

Обращаться: Басапдайка, дом 
отдыха облпрЮмстрахсовета.
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